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Выходите на соревнование, 
ТОВАРИЩИ ЛЕСОРУБЫ!

Великая цель коммунистическо
го строительства, поставленная на- 
шей партией, рождает у совет
ских людей огромную энергию. 
Всенародную поддержку и одобре
ние встретилп решения недавно 
закончившегося Пленума ЦК 
КПСС, обсудившего пути ускорен
ного развития химической про
мышленности. Пленум Централь
ного Комитета родной партии зна
менует новый важный этап в вы
полнении исторических решений 
XXII съезда КПСС.

В эти дни со всех концов стра
ны идут добрые вести о замеча
тельных начинаниях новаторов 
производства, выступающих ини- 
цваторами борьбы за создание 
Большой химии в нашей стране, 
увеличение производительности 
труда, снижение себестоимости и 
улучшение качества выпускаемой 
продукции, комплексную механиза
цию и автоматизацию производ
ства.

Немало ценных начинаний рож
дается и на предприятиях нашей 
области. Позавчера в нашей газе
те было опубликовано открытое 
письмо коллектива Каргасокского 
леспромхоза ко всем работникам 
лесной промышленности области. 
«Претворить решения декабрьско
го Пленума ЦК КПСС в жизнь, — 
пишут каргасокские механизаторы, 
—  боевая задача всего советского 
народа. Наш долг— быть в первых 
рядах строителей коммунизма». 
Лес — это ценное сырье для хи
мической промышленности, мате
риалы для новостроек, ценная про
дукция для различных отраслей 
народного хозяйства. Лесорубы 
Каргасокского леспромхоза обра
тились ко всем труженикам лес
ной промышленности области с- 
призывом широко развернуть со
ревнование за повышение произво
дительности труда в лесосеках, на 
нижних складах, на всех участках 
леспромхозов, сделать 1964-й — 
шестой год семилетки— годом вы
сокой производительности труда.

Вступая в шестой год семилет
ки, каждая малая комплексная 
бригада леспромхоза обязалась 
заготовить, стрелевать и погрузить 
крупными пакетами от 20 до 30 
тысяч кубометров древесины, каж
дая бригада раскряжевщиков ре
шила разделать за год от 15 до 24 
тысяч кубометров леса, а каждый 
шофер — вывезти не менее 15 
тысяч кубометров древесины. 
Включаясь в поход за повышение 
производительности труда, рабо
чие, инженерно-технические ра
ботники и служащие предприятия 
обязались настойчиво улучшать 
технико-эыономические показате
ли, дать в 1964 году не менее 
13 тысяч кубометров сверхплано
вой древесины.

Трудно переоценить значение 
новой патриотической инициати
вы каргасокских механизаторов. 
На предприятиях комбината «Том- 
лес» средняя выработка на каж
дую малую комплексную бригаду 
в год пока не превышает 7— 10 
тысяч кубометров древесины. 
Сколько леса дополнительно по
лучит страна, если коллективы 
всех комплексных бригад повы
сят производительность труда, на 
полную мощность станут исполь
зовать механизмы, овладеют пере
довыми методами труда, »?>к это 
предлагают инициаторы нового 
почина!

Выработка в 20— 25 тысяч ку
бометров леса в год вполне реаль
на. Это доказало большинство 
малых комплексных бригад Карга
сокского леспромхоза. В этом году 
четырнадцать бригад предприятия 
дали слово заготовить и отгрузить 
крупными пакетами 300 тысяч ку
бометров древесины — почти М  
процентов годового плана лес
промхоза. А  по существующим 
нормам для заготовки такого объ
ема древесины требуется не менее 
30 комплексных бригад, то есть на 
64 человека и 16 тракторов боль
ше. Бригады успешно выполняют 
принятые обязательства. Их успех

Сверх годового.»
То.мские кабельщики рапор

товали о досрочном выполне
нии плана пятого года семилет
ки по вьшуску валовой про
дукции.

До конца года коллектив за
вода «Томкабель» выпустит 
дополнительно продукции на 
700 тысяч рублей.

V
Второй день коллектив Том

ской трикотажной фабрики 
трудится в счет 1964 года. Ра
бочие решили до конца года 
вьшустить сверхплановой про
дукции на 25 тысяч рублей.

убедительно свидетельствует о 
больших резервах, которыми рас
полагают все механизаторы нашей 
области.

В каргасокских лесосеках тру
дятся прославленные мастера, за
мечательные «лесные маяки» — 
руководители малых комштексных 
бригад депутат Верховного Совета 
РСФСР В. Ш Мытниченко и В. П. 
Янышевский. В пятом году семи
летки они обратились к коллекти
вам комплексных бригад комбината 
«Томлес» с призывом развернуть 
соревнование за выработку в год 
20— 26 тысяч кубометров древеси
ны. Их патриотический почин под
держало более 50 бригад нашей 
области. Последователи В. П. Мыт
ниченко и В. П. Янышевского са
моотверженно штурмуют' высокие 
рубежи в лесах Прнкетья и Пара- 
бели, Причулымья и Ергая. Ре
зультаты их труда красноречиво 
говорят о том, что двадцатитысяч
ный рубеж сейчас под силу всем 
комплексным бригадам нашей об
ласти.

В наступающем году каргасок
ские новаторы предлагают еще 
шире развернуть движение двад- 
цатитысячников, удвоить— утроить 
их ряды в каждом леспромхозе 
комбината «Томлес», широко раз
вернуть борьбу за резкое увеличе
ние комплексной выработки, сни
жение себестоимости каждого ку
бометра заготовленной древесины. 
Для этого нужно шире развернуть 
соревнование за коммунистиче
ский труд, глубже овладевать опы
том передовиков, в ‘каждом лес
промхозе организовать школы пе
редового опыта, шефство над 
бригадами, нуждающимися в по
мощи.

Внимательно прочти, товарищ 
лесозаготовитель, письмо каргасок 
ских механизаторов. Подумай; а 
что ты можешь сделать, чтобы 
увеличить производительность 
труда на своем участке, чтобы под
нять выработку на трактор, ле
бедку, на бензомоторную или элек
трическую пилу, на лесовозную 
машину? Внимательно проанализи
руй свои возможностн. чтобы от
ветить на призыв каргасокцев 
ударным трудом, чтобы в штабе
лях, вырастающих на нижних 
складах, было побольше заготов
ленных и тобою кубометров леса.

Большую роль в развертывании 
соревнования за повышение про
изводительности труда на лесоза
готовках должны сыграть партко
мы промышленно-производствен
ных зон и первичные партийные 
организации. Бюро Томского обко
ма КПСС, одобрив ценную иници
ативу каргасокских лесозаготови
телей, предложило партийным ко
митетам промышленно-производ
ственных зон, леспромхозов н 
партийным организациям лесо
пунктов широко поддержать пат
риотический почин каргасокцев, 
развернуть соревнование лесозаго
товителей за повышение произво
дительности труда на всех участ
ках леспромхозов. Парткомы зон, 
партийные и профсоюзные органи
зации должны вовлечь в борьбу за 
повышение производительности 
труда всех лесорубов, организовать 
широкий обмен передовым опытом, 
улучшить руководство соревнова
нием, энергично бороться с косно
стью и рутиной на пути передови
ков производства.

Массовый поход за увеличение 
производительности труда в том
ских лесосеках начался. На каж
дом лесопункте, каждом мастер
ском участке должны быть после
дователи каргасокских механизато
ров. Шире соревнование лесорубов 
за досрочное выполнение семи
летнего плана! Успешно претво
рим в жизнь решения декабрьско
го Пленума ЦК КПСС!

На кафедре электрификации промышленных предприятий 
Томского политехнического института уделяетс.ч большое вни
мание вопросам комплексной автоматизации производственных 
процессов.

Здесь создано специальное конструкторское студенческое 
бюро, которое проводит работу на общественных началах. В 
нем около 120 человек трудится над различными темами ав
томатизации технологических процессов производства.

В выставочном зале томского Дома научно-технической про- 
|’ паганды демонстрируются действующие экспонаты этой кафед

ры; токарный станок с программным управлением, разработан
ный дипломником о. Г. Макарченко, и другие приборы.

На фото: ассистенты В. Б. Терехин и Л. С. Удут за провер
кой макета системы управления сбрасывателями для Томского 
лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината. На 
втором плане — дипломница Н. Мишина и начальник общест
венного студенческого конструкторского бюро Л. В. Перфильев.

Фото и текст П. Ячменева.

liitiiiiHifimiuiiiiiuiiii

Р А Б О Т А  С П О Р И Т С Я
р а  б О ч И 3
COBXOQOB И 
КО.ТХО 3 н и- 
ков Том
ского про- 
иэв(?дствен- 

ного |управл€ния находит го-рячую 
поддержку у  рабочих зверосовхоза 
«Ка'ргасокс-кий». Они поставили 
перед собой задачу получить высо
кий урожаи.

До нынешнего года зверосовхоз 
«Каргасокский» почти не занимался 
удобрение.ч полей. Весь навоз, пе
регной так и оставались лежать у 
животноводчестсих помещений, и 

только мизерное количество удобре
ний попадало на поля. Естественно, 
и урожай зверосовхоз получал низ
кий. В 1962 году с каждого гекта
ра мы получили по 7,8 центнера 
зерновых, а в нынешнем году, стыд
но даже говорить, зверосовхоз со
брал около 4 центнеров с гектара.

По примеру хлеборобов Томского j
[|||и̂  I

Призыв производственного управления кол
лектив зверосовхоза «Каргасокский» 
включился в борьбу за получение 
высоких урожаев всех сельскохозяй
ственных культур, К началу весен
не-полевых работ на поля будет вы
везено 3 тысячи тонн перегноя. На 
каждый гектар внесем полную до
зу  местных удобрений. Особенно хо
рошо удобрим поля, отведенные под 
картофель и овощи.

Для вывозки перегноя на поля 
создано два механизированных зве
на. Одно обслуживает ферму 1, 
Первое механизированное звено еже
дневно вывозит на поля до 70 тонн

перегноя. Погрузка перегноя на ав
томашину и  тракторную тележку 
дроиадодится погрузчиком. Между 
звеньями развернуто социалистиче
ское. соревнование за быстрейшую 
вывозку удобрений на поля.

Парабельское производственное 
управление должно помочь зверо
совхозу «Каргасокский» в приобре
тении навозоразбрасывателя. Это ус
корит вы вож у удобрений на поля.

В. ГРИШАЕВ, 
заместитель директора зверо
совхоза «Каргасокский» Пара- 
бельского производственного 
управления.

I ТЭЦ д л я  БОЛЬШОЙ ХИМИЙ КУЗБАССА
S  Растут химические гиганты Кузбасса. В их рождение вносят 
S  свою скромную лепту и томичи.
g  После проведения изысканий в Томском отделении ордена
S  Ленина института «Теплоэлектропроект» приступили к разра- 
S  ботке проекта Заискитимской ТЭЦ. Она снабдит электроэнерги- 
=  -ей, теплом и паром химические заводы города Кемерова.
Ш Коллектив под руководством главного инженера проекта
Щ А. И. Захарова трудится с удвоенной энергией. Закончить ра- 
в  боты в первом квартале НОйого года — таково слово проекти- 
S  ровшиков.

I Вместо натурального каучука
Недавно с Алтайского трак

торного завода на Томский за
вод резиновой обуви пришло 
письмо с положительным отзы
вом на опытную партию дета
лей для тракторной промыш
ленности. изготовленных из 
синтетического ма(уюнаполнен- 
ного бутадиен-стирольного кау
чука. Это одна из техноло
гических проб, которые том
ские резинщики проводят по 
замене натурального• каучука 
синтетическим.

Сейчас в центральной лабо
ратории завода работают над 
такой заменой в рецептуре для

К О Р О Т К О
fii в конце  второй декады  де

кабря стало известно, что  Колпа- 
ш евская  пром ы ш ленно-прои звод 

ственная зона досрочно заверш и
ла план пято го  года сем илетки 
по  в ы п у с к у  валовой п р о дукци и . 
13 предприяти й  из 24 трудятся  
в счет 1964 года. Среди н и х  — за
вод «М еталлист», Колпаш евскии 
леспром хоз, Ново-Ильинсиая РЭБ, 
м ясоком бинат.

<7V*Ha Асиновеном  лесоперева
лочном и деревообрабатывающ ем 
ком бинате  вступил  в строй  н и ж 
ний склад. Его производитель
н о с ть — 1.000 кубом етров  леса в 
с у т к и .

На н и ж н и й  склад  по ступ а ю т на 
разделку хл ы сты  из О реховского  
и А си н о вско го  леспром хозов.

В Белоярской одиннадцати
летней ш коле  создан ш таб  номсо- 

_  м о льски х  патрулей . Объединяет 
он ста р ш е кла ссни ко в , которы е 

~  следят за  учебой и поведением 
S  у ч е н и ко в  в ш коле  и за  ее преде* 
BS лами.
Щ Классные места в ко н ку р с е
S  по  рационали заторству и изобре- 
5  тательству, проведенном Западно- 
=  С ибирским  совнархозом , заняли в 
S  гр у п п е  р о д ственны х предприя- 
S  ти й  заводы «С ибзлектром отор» и 
е  «Томкабель». Второе место при- 
S  суж д ено  моторостроителям , третье 
s : — кабельщ и кам . Отмечена та к ж е  
а  хорош ая работа рационалиэато- 
S  ров и изобретателем Том ского  
а  электролам пового  и п о д ш ипнико - 
@ 80Г0 заводов.

голенищ формовых сапог. Это 
дает большой экономический 
эффект. Только от внедрения в 
производство подошв формовых 
сапог из искусственного кау
чука он составил девять тысяч 
рублей.

Работы по снижению . про
цента натурального каучука 
ведутся и при изготовлении ;рб- 
знновой нити. Часть каучука 
заменяется наполнителем. В ре
зультате этого сэкономлено 
двадцать восемь тысяч рублей.

Изменена и технология про
мазки материалов для утеплен
ной обуви. Экономическая вы
года составляет здесь около 
пятидесяти тысяч рублей, кро
ме того, улучшается качество 
изделий.

НА СЕЛЬСКОЙ 
О К Р А И Н Е

На окраине села Подгорного 
paKiKHHyMacb большая строитель
ная площадка. Подни‘маются 
кирпичные стены простор
ного заводского корпуса, в ко
тором разместятся ремонтные ма
стерские. По соседству— гри мно
гоквартирных жилых дома, уже 
возводятся вторые этажи.

Этю новостройка Чаинского 
объединения «С ельхозтехника». 
На площадке трудятся рабочие 
.межколхозной строительной орга
низации.

Здесь же заложен фундамент 
под склад минеральных удобре
ний. Стены такого же складского 
помещения растут в Коломине.

В Чаинское объединение 
«Сельхозте.\ника» для кол.хозов 
и совхозов поступает также но
вая техника; десятки кормодро- 
билок и молоковозы.

Л и ч н ы й  в к л а д  у ч е н о г о
Патриотический почин ученых Ставрополя

СТА в Р  о П о л Ь. 
(Корр. ТАСС). Пусть 
ширится среди работ
ников науки движение 
за коммунистический 
труд! — с таким при
зывом к ученым края 
обратились сотрудники 
Ставропольского науч
но- исследовательского 
института сельского 
хозяйства.

Как и весь совет
ский народ, говорится 
в обращении, мы горя
чо приветствуем курс 
партии на химизацию, 
открывающую новый.

поистине грандиозный 
этап в развитии сель
ского хозяйства стра
ны. Место ученого сей
час на переднем крае 
борьбы за интенсифи
кацию, за высокую 
культуру земледелия 
и животноводства. 
Каждый ученый дол
жен ежегодно вносить 
свой конкретный лич
ный вклад в развитие 
сельскохозяйственного 
производства.

Ученые института 
составили для труже
ников полей пример

ную учебную програм
му по ‘ овладению хи
мическими знаниями. 
Они' обязались .разра
ботать наиболее эффек
тивные дозы, способы 
и сроки внесения ми
неральных туков под 
основные культуры, 
более рациональные 
приемы использования 
жидких азотных удоб
рений и лучшие спосо
бы применения сти
муляторов роста. На
мечена большая про
грамма разрабодки ме

тодов химической борь
бы с вредителями и 
болезнями растений, а 
также новых способов 
прнмене{1ия гербицидов 
на посевах. кукурузы, 
сахарной свеклы, го
роха и сорго. Сотруд
ники отдела механиза
ции конструируют но
вые машины для вне
сения в почву твердых 
и жидких удобрений.

Бюро сельского
крайкома партии одоб
рило патриотическое 
начинание работников 
института.

Конвейерные
линии

на птичнике
На Ново-Архангельской фер

ме совхоза «Победа» вступил 
в строй птичник. Поселились в 
нем шесть тысяч кур-несушек.

В нешом по.мещении ручной 
труд сведен до минимума. Ме
ханизированы подача воды и 
очистка птичника, проходят от
ладку конвейерные линии для 
раздачи кормов и сбора яиц.

Механизировали трудоемкие 
процессы работники То.мской 
инкубаторной станции.

Это первый такого типа, наи
более современный птичник в 
Томском производственном 
управлении.

Труженики совхоза «Молчановский» Кривошеинского производ
ственного управления запланировали внести под урожай будущего 
года 6.570 тонн перегноя. На каждой из пяти ферм созданы механи
зированные отряды по вывозке удобрений на поля. Механизаторы 
трудятся по-ударному. На участках, отведенных под пропашные

иультуры, уже сгру
жено около 4.000 
тонн.

Лучше всех органи
зовал работу по удоб
рению полей управля
ющий Молчановской 
фермой тов. Гуйван. 
Для вывозки перегноя 
на этой ферме выде
лены грейферный по
грузчик, три трактора 
«Беларусь» с тележ
ками я два самосвала. 
Ежедневно механиза
торы Молчановской 
фермы вывозят по 100 
— 110 тонн органи
ческих удобрений.

На снимке: погруз
ка удобрений на Мол
чановской ферме.
Фото Ю. Нестерова.

И Н Ф О Р М А Ц И Я

о выполнении зимнего .■*адян*»я по вывозке органических удобрс 
ний колхозами и совхозами области на 20 декабря 1963 года
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1....... Совет инженеров земли
Состоялось областное совещание 

главных агрономов производственных 
управлений колхозов и совхозов об
ласти, работников сельскохозяй-ст- 
вепных научных 1учреждений.

С большим вниманием присутству
ющие на совещании слушали вы- 
сгупление |участника декабрьского 
Пленума ЦК КПСС председателя ко
митета партийно-государственного 
контроля обкома КПСС и облиспол
кома К. А. Цыцарева.

Новые грандиозные задачи, по
ставленные в решениях декабрьского 
П?1енума ЦК КПСС, намеченные кон
кретные меры по химизации сельско
хозяйственного производства налага
ют особую ответственность на спе
циалистов колхозов и совхозов за 
дальнейший подъем сельского хозяй
ства нашей страны. Участники сове
щания с большим удовлетворением 
отметили, что теперь, когда партия 
взяла курс на химизацию сельского 
хозяйства, будет положен конец ис
пользованию земли вслепую, и что 
агрономы, вооруженные научными 
знаниями, располагая агрохимиче
скими лаборатория.ми, всеми техни
ческими средства.ми, станут дейст
вительно инженерами земли и со 
знанием дела смогут (управлять тех
нологией получения высокого уро
жая всех сельскохозяйственных 
юультур.

На совещании шел большой раз
говор о том, как лучш е и быстрее 
претворить в жизнь решения декабрь
ского Пленума ЦК КПСС, как лучше 
использовать зе.млю, чтобы уже в 
ближайшие годы делом ответить на 
решения Пленума. Докладчики— за
меститель директора Томской сель
скохозяйственной опытной отанцни 
по научной части Н. И. Русинов, 
заведующий кафедрой основ сельско
го хозяйства Томского педагогическо
го института профессор доктор Н. Ф. 
Тюменцев, подробно проанализировав 
состояние землепользования в хо
зяйствах о^тасти, высказали пред
ложения, основанные на многолет- 
Н'И.х опыта.ч и практике, о внедре

нии системы земледелия с учетом 
почвенно-климатических особенно
стей Томской области и роли удоб
рений в подъеме урожайности сель
скохозяйственных культур.

Обсуждение докладов было весьма 
оживленным. Наша область очень 
разнообразна по своим почвенным и 
климатическим условиям. Поэтому в 
наших условиях, как отметили в 
своих выстуилениях заместитель ди
ректора Нарымской государственной 
селекционной станции по научной 
части И. В. Карпович, работники 
этой станции М. Н. Старостин, В, М. 
Головин, Н. И. Рогачев, заведую
щий Асино’векой станцией защиты 
растений А. П, Тамш ре и мно-гие 
другие, нельзя рекомендовать еди
ную систему земледелия для всех 
хозяйств области. Для каждой зоны 
области будет хорош тот севооборот, 
который в данных конкретных усло 
виях дает наибольшую отдач1у про
дукции е каждого гектара земли.

Агрономы В. А. Демешкин из сов
хоза «Тун гусовски п » Кривошеугаско- 
го управления, главный агроном 
Шегарского управления В. А. Гря
зев, главный агроном Бакчарского 
управления В К. Клименко, глав
ный агроном Зырянского управле
ния Н. Т. Распутин, главный агро
ном колхоза имени X X II съезда 
КПСС Шегарского управления П. В. 
Иванов поделились опытом орга
низации землепользования, расска
зали о намеченных на 1964 год ме
рах по повышению культуры  земле
делия.

Большое внимание участники со
вещания уделили применению мест
ных удобрений. Во многих хозяйст
вах области накоплен большой опыт 
по использованию местных удобре
ний. Было единодушно решено в бу
дущем году, когда государство еще 
не сможет обеспечить колхозы и сов
хозы достаточным количеством ми
неральных удобрений, как можно 
полнее использовать местные удоб
рения.

Наша область располагает гро

мадными запасами торфа. Его надо 
тоже использовать для повышения 
плодородия почвы. Профеесоф док- 
то-р Томского педагогического инсти
тута Г. Н. Блинков предложил ис
пользовать торф на удобрения в ви
де компоста торфа с навозом. По ето 
подсчетам, это даст возможность 
более эффективно использовать та
кое ценное удобрение, как навоз.

Вопросам семеноводства посвятил 
свое выступление научный сотруд
ник Нарымской государственной се
лекционной станции Н. И. Головин. 
Он детально проанализировал причи
ны запущенности семеноводства в хо
зяйствах северной зоны области, 
внес предложения о том, как мож
но быстрее обеспечить все хозяйст
ва сортовыми семенами.

Начальник отдела землеустрой
ства областного управления произ
водства и заготовок сельскохозяйст
венных продуктов С. С. Лондонер, го
воря о мерах по повышению культу 
ры земледелия, сообщил, что на каж
дый колхоз и совхоз нашей области 
составлены почвенные карты и объ
яснительные записки к ним, прове
дена большая работа, которая по
может специалистам быстрее опре
делить нуж ду почв в питан1и  и 
лучш е использовать органические и 
минеральные удобрения. Старший 
научный сотрудник Томской обла
стной опытной сельскохозяйственной 
станции Т. Т. Вилесов прочел ин'ге- 
ресную лекцию о системе обработки 
почв в условиях нашей области.

В прениях выступили 19 чело‘в е«.
Участники областного агрономиче

ского совещания приняли рекомен
дации о системе земледелия и приме
нении системы удобрений в хозяйст
вах нашей области.

После окончания совещания инже
неры земли побывали в колхозе 
имени Ленина Асиновского управле
ния, где ознакомились с опытом 
срезки кочек на болоте в зимних 
условиях.

Н. ВАСИЛЕНКО.
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Ч11Ш Е Л И  С О Ш У Ю Т ,  К Р И ТИ К У Ю Т, П Г Е Ц Л Г Ш Т
Двадцать второй год трудится на Томском химнко-фармацсвтяче* 

ском заводе слесарь С. М. Петров.
Нет, пожалуй, на предприятии такого оборудования, которое не 

монтировал бы ветеран труда со своей бригадой.
Отличник социалистического соревнования, ударник коммуинстн* 

ческого труда, он любую работу выполняет на «отлично».
На снимке: С. М. Петров (слева) со своим учеником Н. Малышен- 

ко за работой. .
Фото А. Губанова.

К И Н О В Е Д Ы  
НАШЕГО СЕЛА

Александр Степанович Максинов 
работает киномехаником в Хмелев- 
ском сельсовете с 1958 года. Он 
всегда перевыполняет план, хотя 
имеет старенький киноаппарат. 
Ога1рожилы Хмелевки удивляются, 
как Максимов ухетряется хорошо 
демонстрировать кинофильмы. Ви^ 
димо, удивляется и Шегарсюий от
дел кинофикации. И не только не 
желает заленить отслуживший срок 
аппарат, но в течение трех месяцев 
не вьцеляет на киноустановку го
рючего, а о смазочных нечего и 
вспоминать.

Этим не кончаются страдания ки
номеханика. Кому интересно идти на 
фильм, уже просмотренный месяц 
назад? А  таких фильмов присылают 
много. Почти не появляются на сель
ских экранах сельскохозяйственные 
фильмы, только изредка присылают 
журнал «Новости сельского хозяйст
в а ». Колхозникам нужны хорошие 
документальные фильмы, чтобы на
глядно представить внедрение в 
сельское хозяйство последних дости
жений науки и техники, применить 
новое у себя.

Н. СУХАНОВ.

П о у ч и т е с ь  у д е т в о р ы
Часто приходится видеть, как 

школьники старательно, по-хозяй
ски во всех уголках города собира
ют металлический лом. От их вни
мания не ускользает ни консервная 
банка, ни непригодная кастрюля, 
ни кусок чугуна и обруч от бочки, 
ни лист железа и кусок рельса. Ре
бятишки стараются вовсю, знают, 
что полезное дело делают,

А  вот взрослые люди часто по
ступают иначе. По улице Салтыко
ва-Щедрина убирали электроли

нию, проволоку от нее побросали 
здесь же.

В районе комбината железобе
тонных конструкций навалены гру
ды изделий, в которые вложены 
многие тонны стальной арматуры. 
Руководителей комбината это по
чему-то не беспокоит.

Надо бы взрослым товарищам 
поучиться рачительности у нашей 
детворы.

Г. ЧЕРНЫШОВ, 
рабочий завода «Сибэлектро- 
мотор».

П О З А Б Ы Т ,

П О З А Б Р О Ш Е Н
Около сушилки иштановской 

бригады колхоза имени Свердло
ва Нривошеинского управления 
сиротливо стоит комбайн. Рабо
тал нынче на нем Г. Моисеев. Он 
пригнал сюда комбайн еще 
осенью и забыл о нем. Комбайн 
не очищен от грязи и пожнив
ных остатков, жатка на колодки 
не поставлена, она уже переко
шена, Тут же, на снегу, валяются 
снятые с комбайна цепи и звез
дочки, в топливном баке— остат
ки бензина, а в бункере —  около 
центнера зерна.

Руководители артели знают об 
этом комбайне, но что толку?

В. МЕЛЬНИКОВ.

ВИЗИТ
„ВЫСОКОГО"

гостя
Тревожные вести дошли до 

руководителей отдела рабоче
го снабжения Томского лесопе
ревалочного и деревообрабаты
вающего комбината. Общест
венный контроль обратил вни
мание на некоторые весьма 
неприятные эпизоды деятель

ности работников Омутнинского 
отделения орса. Они завышали 
цены на продукты, списывали 
фрукты по фиктивны.м актам. 
Из хлебопекарни было похи
щено 700 килограммов муки 
высшего сорта.

И вот в Омутнинское отделе
ние был комаМдирован чрез
вычайный полномочный пред
ставитель — начальник отдела 
кадров Павел Николаевич Бру- 
шко. «Высокого» гостя встре
чал лично начальник куста 
Омутнинского отделения орса 
Константин Петрович Маяк.

П. Н. Брушко показалЧсебя 
великолепным дипломатом. На 
профсоюзном собрании кол
лектива лесозаготовительного 
пункта резко критиковали ра
боту отделения орса. Брушко и 
бровью не повел.

В честь «высокого» гостя 
К. П. Маяк дал ужин, который 
протекал в теплой дружеской 
обстановке.

На другой день вечером 
гость был приглашен на день 
рождения одного из сотрудни
ков отделения орса. Стол бли
стал шедеврами кулинарного 
искусства. Особенно аппетитно 
выглядели булочки, блинчики.

• пирожки из муки высшего сор
та.

«Высокому» гостю было отве
дено почетное место. Тосты 
следовали один за другим. Все 
были довольны. Павел Ни
колаевич угостился на славу и 
его под руки отвели на покой.

Наверное, и сейчас ему при
ятно вспомнить о радушном 
приеме.

Рабочие Омутнинского лесо
заготовительного пункта так
же помнят об официальном ви
зите чрезвычайного посла орса.

И. КУЛАКОВ, 
общественный контролер.

ДЕП УТАТ И ЕГО АКТИВ
Село Подгорное стоит 

на берегу реки Чаи, а на 
другой стороне ее распо
лож ен поселок Рямовое. 
Здесь живут в основном 
рабочие ранпромпище- 
комбивата, находятся 
столярный и пимокатный 
цехи, кирпичный завод, 
контора коммунальных 
предприятий и благоуст
ройства. И хотя до рай
центра рукой подать, 
культурны е и бытовые 
нужды жителей поселка 
плохо удовлетворялись 
—  не было свого клуба 
и даже электричества. 
Ко мне, как депутату 
Подгорнского сельского ' 
Совета, часто обраща- 
лйсь„рдбочие и п ^ с и л и  
помочь в улучш ении бы
та. В поселке нас трое 
депутатов сельского Со
вета. Кроме меня, здесь 
проживают 3. С. Ждано
ва, работница конторы 
связи, и Ф. П, Треть
яков, рабочий райпром- 
пищекомбината.

Вот мы, трое депута
тов, посоветовались и 
решили организовать 
строительство клуба. 
Собрали сельский сход. 
PaibcKaaanH избирате
лям, что нам передали 
пустующее помещение 
бывшего бондарного це
ха. Здание надо переве

зти в центр поселка, 
оборудовать. Сельский 
Совет пообещал выде
лить средства на приоб
ретение мебели. На схо
де жители нас поддержа
ли. Вечерами после ра
боты на стройку прихо
дили по 10— 15 чело
век. Помещение разо
брали быстро. А потом 
начали строить. Место 
выбрали около школы.

Хорошим помощником 
депутатов стал работник 
мебельного цеха рай- 
промпишекомбината ком
мунист Г. А. Крылов. Он 
поговорил с товарищами 

^ 0  работе, и из цеха 
сразу пришло несколько 
человек. Сам Г. А. Кры
лов оказался мастером 
на все руки: он и сто
ляр, и печник. Наконец, 
общими усилиями сложи
ли стены, сделали кры
шу. Нынче приступили 
к внутренней отделке —  
настлали пол, оштука
турили стены. Праздник 
46-й годовщины Велико
го Октября сельчане 
встретили в своем к лу 
бе.

Еще • одно важное де
ло удалось нам выпол
нить с помощью общест
венности. Было принято 
решение электрифициро
вать'П оселок. Из конто

ры коммунальных пред
приятий и благоустрой
ства попросили помочь 
заготовить столбы для 
с^оительства  электро
линии. Мы созвали сель
ский сход и поговорили 
с избирателями. Все со
гласились участвовать в 
этой работе. Коллектив
но выехали в тайгу. 52 
семьи поселка вложили 
свой труд в общее дело. 
Было заготовлено 90 
столбов. Для вывозки их 
контора коммунальных 
предприятий и благо
устройства, райпромпи- 
щекомбинат дали нам 
трактор. ■

Нынче весной, когда 
оттаяла земля, была 
произведена разбивка 
новой электролинии. Вы
полняли ее пятеро ра
бочих. Чтобы ускорить 
дело, я  посоветовался с 
избирателями, и в вос
кресенье вышли помо
гать 15 человек. Такую 
же организационную ра
боту провели остальные 
депутаты.

Коллективно и рабо
талось весело. Каждый 
понимал, что он делает 
для себя и для своих 
соседей. У  становили
столбы. А позднее наве
сили провода, сделали 
электропроводку в каж

дой квартире поселка.
Силами общественно

сти сделано немало и по 
благоустройству села. 
Мы расширили узкие 
переулки, сделали шта- 
кетные ограды, посади
ли  на улицах около 400 
саженцев деревьев.

Можно назвать мно
гих жителей поселка, 
которые активно участ
вуют в мероприятиях на 
общественных началах. 
Среди женщин в первую 
очередь назову И. А, Ту - 
чолукову, В. А. Аким- 
чук, А. М. Нехорошко, 
Н, Оглезневу. В строи
тельстве клуба особенно 
активно участвовали 
пенсионеры А, Т. Ры
жих, П. А. Ларйкюв,
А. С. Балабанов.

Нас трое депутате®, 
и работаем мы вместе. 
Собираем сельские схо
ды мы и по другим воп
росам, например, о 
продаже государству 
продуктов сельского хо
зяйства. Нас радует, что 
люди стали лучш е вы
полнять свои граждан
ские обязанности и по
могают сельским депута
там.

М. ГРИЩЕНКО, 
депутат Подгорнско
го сельского Совета 
Чаинского района.

— Товарищ капитан! Ра
портует вам подшефный ка
питан Соснин Валерий. — так 
начал свой рапорт капитану 
парохода «Томск» М. С. Лич- 
ману Валерий Соснин, воспи
танник Колпашевского детско
го дома. .

В рапорте Валерий расска
зал об общественно полезных 
делах учащихся, об отдыхе и 
развлечениях, о том, что они 
не имеют замечаний по поведе
нию.

История этой замечательной 
дружбы такова. В январе 1963 
года Юлия Михайловна Сопы- 
ряева, завуч Колпашевского са
наторного детского дома, обра
тилась в управление Обского 
речного пароходства с просьбой 
взять шефство над воспитанни
ками. УправленЕЕе сообщило ад
реса капитанов парюходов. За
вязалась переписка. Капитаны 
пароходов «Владивосток» В. А. 
Часовских, «Томск» — М. С. 
Личман прислали своим под
шефным теплые. сердечные 
письма, фотографии, фотосним
ки своих пароходов. Каждая ве
сточка с пароходов станови
лась радостью всего коллекти
ва.

И вот капитан парохода 
«Владивосток» В. А. Часовских 
со своим экипажем приехал в 
гости в детский дом. Он принял 
рапорт от капитана команды 
Толбанова Вани, ученика 6-го 
класса. «Мы рады соревновать
ся с вами. Многие члены экипа
жа «Владивосток*, в том числе 
и я, учимся в институтах и тех
никумах, боремся за высокие 
показатели в работе. Нам есть 
о чем с вами поговорить и есть 
над чем поработать», — сказал
В. А. Часовских.

М. С. Личман, капитан паро
хода «Томск», принял ‘ рапорт 
от подшефной команды в сало
не парохода. Он провел детей по 
всему пароходу, С волнением 
поднимались ребята на капитан
ский мостик. Здесь все вызыва
ло у них изумление и восхище
ние. Трепетными руками при
коснулись они к рулево.му ко
лесу, посмотрели в бинокль. 
На капитанско.м мостике ребя
та. казалось, сразу повзрослели. 
Может, они представили себя 
будущими капитанами судов.

А  затем взрослые пригласи
ли детей совершить на парохо
дах рейс.

Хорошими помощниками в 
воспитании детей являются мно
гие коллективы промышлен
ных предприятий нашей обла
сти.

Уже несколько лет шефству
ют над детскими домами №  5 
и М? 9 г. Томска бригады ком
мунистического труда завода 
резиновой обуви. 5 лет тому 
назад бригада П. А. Шелков
ской взяла шефство над воспи
танниками 4-го класса девято
го детского дома. Много было 
встреч у бригады со своими 
подшефными, задушевных бе
сед.

Над детским домом >6 5
шефствует смена коммунистиче
ского труда 3. А, Поликш. Ра
ботницы помогают воспитанни
кам в учебе. Юля Шелагина 
систематически занималась по 
математике со старшеклассни
ками. Чернова Тамара, Силки
на Нина. Губарь Нина больше 
уделяли внимания ребятам 
младшего возраста: проверяли
тетради, читали им книги, орга
низовывали досуг, готовили иг
рушки к елке.

Дети познакомились с заво
дом, с передовыми цехами и 
рабочими. Они проявляют инте
рес к производственным показа
телям своих шефов. Ребята уча
ствовали в расчистке заводско
го двора от металлолома, по
могали шефам в выпуске газет 
«Молния», «Прожектор», вы
ступали с концертами.

Общественность с. Парабели 
тепло относится к ребятам Па- 
рабельского детского дома. Осо
бенно большое внимание своим 
подшефным уделяет коллектив 
больницы. Фельдшер тов. Фи- 
липпчук каждую пятницу прихо
дит к ребятам своей группы. По- 
матерински побранит она нару
шителя порядка, другого похва
лит за успехи в учебе, третьего 
приласкает. И ребята тянутся к 
ней. бывают у нее дома.

На протяжении 10 лет шеф
ствуют студенты политехниче
ского института над детским до
мом JM9 5 г. Томска. Самые раз
нообразные формы носит это 
шефство: помощь в учебе, в под
готовке концертов и вечеров, в

ПУСТЬ БУДЕТ КЛУБ ПОЭЗИЙ
...Скромная афиша прнглаша- 

.-.ет .ЛЕрбителей стихов на встречу 
с молодыми поэтами универси
тета. Небольшой зал клуба сту- 
дентов-медиков в общежитии по 
улице Твёрской переполнен. 
Первая часть вечера — чтение 
собственных стихов. Затем 
мы читаем стихи поэтов-совре- 
менников: стихи, которые нас 
просят почитать, и стихи, кото
рые мы хотим порекомендовать 
слушателям. Когда вечер кон
чился. подводим итог: в зале 
звучали стихи четырнадцати ав
торов...

Таких встреч за последние 
три года было больше ста. Мы 
читали стихи в актовом зале 
инженерно-строительного ин
ститута, фармучнлище, в го
родских библиотеках, в сель
ских клубах Асиновского и Зы
рянского районов. Подготовили 
пятнадцать радио- и телепере
дач, посвященных советской 
поэзии.

Н а  „ о б о ч и н е “
Лесохимический завод Тими

рязевского леспромхоза, распо
ложенный в поселке Орловке. 
изготавливает уксуснокальцие
вый порошок. Производствен
ные мощности завода позволя
ют выпускать его тридцать тонн 
в месяц. Но оборудование пол
ностью не загружается.

Леспромхоз планирует заводу 
только по двадцать и менее 
тонн порошка в месяц. А  это 
создает простои и в работе бон
дарного цеха, который готовит 
тару для готовой продукции.

Сейчас развитию химии уде
ляется особое внимание. Наш 
завод относится к предприяти
ям этой отрасли промышленно
сти. Но у нас не чувствуется ни
каких сдвигов. Предприятие 
оказалось на «обочине» большо
го движения. Равнодушно отно
сится к заводу и администра
ция леспромхоза.

В. ЧУРАКОВ, 
рабочий лесохимического 
завода Тимирязевского 
леспромхоза.

О б е щ а н и я  и ...  у б ы т к и
Наш Белоярский леспромхоз, 

как и все другие леспромхозы 
Верхнекетской промьппленно- 
производственной зоны, — срав
нительно молодое предприятие. 
Но он из года в год приносит 
большие убытки, потому что 
технология производства для 
него выбрана не совсем удач
ная. И в этом в первую очередь 
виноваты проектирующий ин
ститут «Сибгипролеспром» и 
комбинат «Томлес».

Леспромхоз работает на базе 
узкоколейной железной дороги. 
Себестоимость каждого кубо
метра леса очень высока, почти 
вдвое вьппе, чем при автомо
бильной вывозке.

Комбинат «Томлес» плохо 
обеспечивает нас необходимыми 
материалами. Это парализует 
работу узкоколейной железной 
дороги. Постоянно не хватает 
болтов, креплений для строи
тельства новых ответвлений — 
«усов».

В этом году весной в лес
промхоз привезли 100 тонн

А В Т О Т Р А Н С П О Р Т  П Р О С Т А И В А Е Т
Десятки автомашин скопились у 

гравийного карьера в районе пон
тонного моста. Стоят в ожидании 
погрузки гравия. А экскаватор на 
этот раз только один, да и он часто 
выходит из строя. Так бывает до
вольно часто. Об этом знают в уп
равлении карьеров, но там, видимо, 
свыклись с такими «порядками».

...Наконец-то водитель «отрулива
ет » с грузом. Но этим не кончаются

его злокЛючения. В ожидании при
емки гравия на заводе 3 треста 
«Стройдеталь» или на заводе стено
вых материалов впустую теряется 
еще 10— 20 минут.

И еще. Через каждые 200— 300 
метров дороги по улицам Нахимова 
и Шевченко ухабы,' ямы. А ведь за
ровнять эти участки дорог, засыпать 
ямы можно за день.

За все эти беспорядки расплачи

ваются водители. Вместо 8 — 9 рей
сов с  день они успевают сделать 
только 4 — 5. К тому же выходят из 
строя машины.

У  нас, в гараже 3 автокомби
ната «Главзапоибстроя», водители 
часто ставят вопросы о более эффек
тивном использовании автотранспор
та, но руководители автокомбината 
продолжают отмалчипаться.

В. ШАБАЛИН.

рельсов. Но к ним не дали ни 
одного болта. Перед закрытием 
навигации в адрес леспромхоза 
прибыло еще 500 тонн рельсов 
и опять без креплений. Выгру
зили их на берегу, и теперь они 
лежат мертвым грузом.

Леспромхоз вынужден, при
остановить строительство
«усов», а это резко увеличило 
расстояние трелевки древеси
ны. Сейчас на лесопункте 
«Ягодное» лес трелюют почти 
на расстояние 3 километра. Это 
удорожает себестоимость каж
дого кубометра только на этой 
операции в Два с половиной ра

за. Из комбината «Томлес» со
общили: вашему леспромхозу
выделили болты и крепления. 
Такое известие пришло месяц 
назад. До сих пор все эти мате
риалы лежат в Томском аэро
порту.

«Принимаем меры». — успо
каивают в комбинате «Томлес». 
Но обещания остаются невы
полненными, а леспромхоз несет 
убытки.

Д. НИКОЛАЕВ, 
директор Белоярского лес
промхоза.

Н. АЛИН, 
секретарь партийной орга
низации.

С л о в а на
Из кабинета главного инженера 

водоканалтреста 7 4-летний Юнусов 
вышел расстроенным. На его лице 
можно было прочесть: что делать
дальше, к кому еще обратиться?

И в этот же день в редакции по
явилось письмо от имени почти ста 

поселке

в е т е р

семей, прожввающгих 
Усть-Керепеть г. Томска,

Речь в письме об установке водо
проводной колонки. В апреле этого 
года жители поселка подали заявле
ние в водоканалтрест и очень обра
довались: им не отказали в просьбе. 
В начале мая они получили план 
проектирования трассы водопровода. 
Затем им разрешили производство 
работ кооперативным методом, го
воря проще, за свой счет.

В октябре в основном все было 
сделано. Почти три сотни рублей 
израсходовали житрли, много труда

затратили на колку траншей, про
кладку труб, кладку колодца и т. д.

Водопроводную линию с разреше
ния администрации шпалопропиточ
ного завода подсоединили к магист
рали этого предприятия. Оставалось 
поставить колонку. Но шли дни. По- 
прежнему жители поселка брали во
ду  из Томи. Те, что помоложе и по
сильнее, ходили к ближайшей ко
лонке, пробираясь через усадьбы и 
огороды.

Потребовалось вмешательство ре
дакции, чтобы решить эту «пробле
м у ». Затрачена еще одна неделя до
рогого для всех времени. Пришлось 
отрывать от работы многих людей.

А ведь вопрос-то. в сущности, пу
стяковый. На его решение не требо
валось бы столько времени, если б 
работники водоканалтреста умели 
держать слово и честно выполнять 
свои обязанности.

Б. УРВАНЦЕВ.

Слово, звучащее со сцены, 
которое п^^>еживаешь вместе с 
сотнями других людей, приобре
тает новую силу и Значимость.

Вот почему в нашем литобъ- 
единении возникла мысль орга
низовать в Томске на общест
венных началах народный клуб 
поэзии. Основу его труппы со
ставят артисты драмтеатра, по
пулярные чтецы-любители. Мы 
уверены, что ни один томский 
клуб не откажется дать помеще
ние для репетиций н занятий 
такого клуба. Руководство 
клубом может взять на себя 
областное литературное объеди
нение. которому надо будет соз
дать правление клуба. Правле
ние могло бы заниматься как 
организационными вопросами, 
так и в еще большей мере — 
творческими: выбор тем, подбор 
стихов. Программы вечеров по
эзии могут быть самыми разно
образными, — посвященными 

одному автору, какой-нибудь те
ме, поэтической группе или 
направлению.

Томск — город молодости, 
любящей поэзию. Н клуб поэзии 
сделает большое дело в эстети
ческом воспитании трудящихся.

В. ШУСТЕР, 
председатель бюро литера
турного объединения Том
ского государственного уни
верситета.

ВЕСТИ  
И З  С Е Л

в  четвертом квартале звено ры
баков А. Е. Фарата долж.но сдать на 
Молчановский рыбозавод 82 центнера 
рыбы. Члены звена П. И. Максимов, 
К. А. Демлер, А. Г. Вебер уже выло
вили около 70 центнеров. За звеном 
закреплен красный вымпел завода.

Т. АСТАФУРОВ.
V

В нашей школе 150 учащихся. 
Каждый из них решил еаготоеить в 
течение зимы для льноводое Гри- 
шинекой фермы совхоза «Молча- 
невский» по 100 килограммов золы. 
Сбор этого ценного удобрения на
чался. Тамара и Гена Гончаровы 
уже сдали в бригаду 30 ведер золы, 
Петя Федоров —■ 100 килограммов, 
Люда Демьянова — 50 килограм
мов. Всего ребята уже собрали око
ло 20 центнеров золы.

А. МУРАВЬЕВА, 
директор Гряшннской 8-лет
ней школы Крнвошеинского 
района.

V
Хлеборобы нашего совхоза для 

посева будущего года эасьгаали в 
закрома 11 .600 центнеров се.мян 
зерновых кульнур. 10 тысяч цент
неров зерна уже очищены от сорня
ков. Через несколько дней очистка 
семян будет завершена на всех фер
мах совхоза.

К. МУКОМОЛОВ, 
главный агроном совхоза «Мол- 
чановский» Крнвошеинского 
управлений.

организации диспутов и встреч 
с учеными, в устройстве горок 
для малышей, в ремонте поме
щений детского дома. Большую 
помощь оказывают шефы в 
кружковой работе.

Два года назад студенты агро
биологического факультета пед
института взяли шефство над 
Моряковским детским домом. 
Шефы поставили перед собой 
задачу помочь детскому дому 
добиться полной успеваемости 
воспитанников, создать на тер
ритории детского дома цветник, 
добиться рентабельности теп
лицы и овощного хозяйства дет
дома. Были созданы группы об
щественных воспитателей, кото
рые выезжали в детский дом, 
вели переписку с ребятами, 
подбирали для них открытки- 
репродукции с картин русских 
художников, пособия по деко
ративному цветоводству и ово
щеводству.

В весенние каникулы дети 
приехали в Томск, студенты по
казали им свой институт, своди
ли в ботанический сад, герба
рий.

Будущие агробиологи помог
ли ребятам в натуралистической 
работе, консультировались с 
У'чеными, экспериментировали и 
своего добились: в апреле ребя
та ели свежий лук и редис, в 
мае — огурцы, в нюне— крас
ные сочные помидоры.

К сожалению, не все коллек
тивы, шефствующие над ребята
ми школ-интернатов и детских 
домов, ответственно относятся к 
шефской работе. Студенты 
физико-математического факуль
тета пединститута совершенно 
забыли свой подшефный Воро- 
нопашенский детский дом. Бо
лее действенной помощи ждут 
подшефные и от студентов ин
женерно-строительного инсти
тута, шефствующих над шко
лой-интернатом № 3.

Л. МУРАТОВА,
методист областного инсти
тута усовершенствования
учителей.

О Т В Е Ч А Е М  
НА ПИСЬМА 

Ч И Т А Т Е Л Е Й
Село М олчанове, 

тов. М АНОЙЛЕНКО.
Сигнал о самовольном захвате 

совхо зн ы х  земель отдельны ми 
гр а ж д а на м и , пр о ж и ва ю щ и м и  в 
К р и вош еинском  районе, расследо
вали работники , Кри вош еинсного  
райи спол ком а . Заместитель пред
седателя исполком а  райсовета 
тов . К о л о и н и ко в  сообщ ил, ч то  ф а к
ты , у ка за нн ы е  в письм е, под
твердились. М атериалы об этом 
были переданы  в народны й суд, 
ко то р ы й  определил «захватчи кам »  
м еру на ка за ни я  — вы четы  из за
работной платы , ш траф . Н акош ен
ное на э ти х  зем лях сено изъ ято  
и передано совхозу .

Т ом ск, 
тов . ДМ ИТРИЕВУ.

Граж дани н  А. Т. Д а н и лко  не 
платит алим енты  на ребенка  и не 
несет за  это  ответственности. Об 
этом  вы сообщ или в редакцию . 
Заместитель пр о кур о р а  области 
тов . Б обровский ответил нам , что  
б ухгал тери и  ком б ината  «Рекорд», 
где работает Д а н и лко , дано у ка з а 
ние уд е р ж и в а ть  50 процентов  
е го  зарпл аты  на содерж ание ре
бенка  до полного  по гаш ения  за
долж енности .

Тов. Д а нилко  предупреж ден, что  
за укл о н е ни е  от уплаты  алимен
тов будет привлечен  к  уголовной 
ответственности.

Т о м ск, 
тов. ВАЛИХИНУ.

Вы попросили редакцию  дать 
разъ яснение  о дополнительном  
вы ходном  дне для у ч а щ и хся  9 — 11 
классов  вечерних и за о чн ы х сред
н и х  общ еобразовательны х ш кол  
во время учебного  года. <

Ответ на ваш  вопрос д аю т ра
б о тн и ки  ю риди ческой  ко н сул ь та 
ции Том ского  областиого совета 
проф ессиональны х сою зов.

Для уча щ и хся  9 — 11 классов  ве
ч е р н и х  (см енны х) и за о чн ы х  сред
н и х  общ еобразовательны х ш кол  в 
период учебного  года установлен 
дополнительно один свободный от 
работы  день в неделю. За эти  дни 
вы плачивается  50 процентов  зара 
ботной платы  по  основном у м есту 
работы , но не н и ж е  м иним ал ьного  
установленного  размера зap^бoT ' 
ной платы . Кроме оплачиваем ы х 
свободны х от работы  дней , уча 
щ им ся э ти х  классов, по  и х  прось
бе, м о гут  предоставляться еще 
1— 2 дня, но без сохранения  за р 
платы . Общее кол ичество  свобод
н ы х  о т  работы  дней в учебном  го 
д у  долж но  бы ть  не вы ш е три дца
ти ш ести.

Вместо полностью  свободны х от 
работы  дней учащ им ся  в период 
за н я ти й  м о гу т  устанавли ваться  в 
течение недели со кра щ енны е  ра
бочие дни.

Общая недельная продолж итель
ность  предоставляем ого учащ им ся 
та ки м  образом свободного  от ра
боты  времени не м ож ет превы 
ш ать  один полны й рабочий день.

До начала 1965— 66 учебного  го 
да льготам и  по рабочем у времени 
пользую тся  лица, успеш но  об уча 
ю щ иеся  в V — V H I кл ассах  ш кол  
рабочей молодежи.

Свободный рабочий день предо
ставляется  в течение каж дой  не
дели и «сум м ирование» э ти х  дней 
не д опускается .

Короткие
сигналы

К апри зна  н ы неш няя  зим а. Отте
пели см еняю тся  похолоданием . На 
тр о туа р а х  Т ом ска  образую тся  на
леди. Ходить по  ним  р и скованно : 
ч у ть  оплош ал — и упадеш ь.

О собенно осто р о ж но  п риход ится  
ход ить  по  обледенелым лестни
цам.

Горисполком у следовало бы  по- 
х о зя й с ки  позаботиться  об о чи ст
ке  тротуаров  и лестни ц  на улицах 
Том ска. с. ГАВРИЛОВ.*«

К и о ски  «Сою зпечати» в  Томске 
располож ены  по  ( ^ и н ц и п у : где
гу с то , а где пусто . Т а к , наприм ер, 
на Ц ентральном р ы н к е  имеется 
три ки о с ка . А  вот на о кр а и н а х  
города и х  мало.

ГАЧИН.
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Двенадцать километров и 
десять суток. Десять суток 
штурмовал тайгу отряд неф- 
теразведчиков. пробираясь 
по бездорожью к месту бу
дущей буровой. Тягачи вязли в 
болотах, оставляя за собой ши
рокие колеи, залитые жел
той жижей. Топи цепко захваты
вали в свои объятия тяжелые ма
шины. Буровики мужественно бо
ролись за каждый метр, каждую 
пядь трудного пути.

Усталость валила парней с ног, 
тайга и болота снова и снова го
товили им новые преграды. Буро
вики, стиснув зубы, рубили де
ревья, бросали их под гусеницы 
ставших беспомощными тракторов. 
За сутки проходили около кило
метра. О каждом из них буровики 
могут рассказывать часами. По
тому что там, где прошел отряд 
нефтеразведчиков, еще никогда не 
ступала нога человека.

Под натиском отважных иссле
дователей кладовых Севера не
приступная тайга отст>т1ала. Нед
ра раскрывали перед ними свои 
сокровища. На севере нашей обла
сти ударили первые фонтаны неф
ти и газа. А  штурм кладовых про
должается. И в первых рядах по
корителей «нефтяной целины» 
идут комсомольцы и молодежь, 
настоящие романтики, влюблен
ные в радость трудовых дорог. О 
замечательных делах молодых 
разведчиков недр говорил на кон
ференции секретарь комитета 
ВЛКСМ Александровской нефте
разведки Ярослав Ганюк.

Но романтиков встретишь не 
только в тайге, на далеких буро
вых и нехоженых тропах. Ведь 
романтика — это твое любимое 
дело. И от тебя зависит, сумеешь 
ли ты в самом обыкновенном, на 
первый взгляд, деле, в своей ра
боте, комсомольском поручении 
увидеть необычное, проявить за
дор. Все томские студенты, рабо
тавшие нынче летом на целине, 
называют себя романтиками. С 
каким комсомольским задором 
строили они на целине хозяйст
венные объекты, стадионы, пио
нерские лагеря «Спутники». Каж
дый из студентов-томичей потру
дился буквально за троих. И за
служенно отряд томских студентов 
завоевал первое место в соревно
вании студенческих отрядов стра
ны.

А  разве менее романтичен труд 
лесоруба, рабочего, рыбака, учи
теля, ученого? Областная комсо
мольская организация гордится 
подлинными мастерами своего де
ла, такими, как лесорубы Алек
сандр Катковский и Евгений Са- 
керин. строитель Александр Будь
ко. руководитель бригады комму
нистического труда Нина Кри
кун, рыбак Владимир Качатин и 
многие другие. На счету томских 
комсомольцев немало замечатель
ных дел и патриотических начина
ний. И долг комитетов ВЛКСМ, 
комсомольских вожаков — умело 
направлять энергию молодых на 
главное, на решение больших и
сложных задач, которые ставит 

перед страной Коммунистическая 
партия.
■ Прошло более года после но- 
йбрьского Пленума ЦК КПСС. И

К Р А С Н О Е  З Н А М Я

это наложило свой отпечаток на 
работу комсомольских комитетов, 
первичных комсомольских орга
низаций. Их работа стала более 
деловитой, конкретной, наступа
тельной. Комсомол стад острее и 
глубже вникать в решение хо
зяйственных задач. На многих 
промышленных предприятиях, в 
колхозах и совхозах «Комсомоль
ский прожектор» не только «вы
свечивает», но и «выжигает» не
достатки. Комсомольцы борются с 
проявлениями рутины, бюрокра
тизма. халатности, за прогресс на 
производстве.

За последнее время в комсо
мольских организациях, особенно 
после перестройки, родились но
вые формы работы, помогающие 
вовлечь в общественную жизнь 
широкий круг молодежи. По ини
циативе комсомольских организа
ций на предприятиях и стройках 
области созданы и работают 43 
общественных конструкторско-тех
нологических бюро, советы мо
лодых специалистов, аспирантские 
группы, общественные отделы 
кадров, группы экономического 
анализа. На заводе «Томкабель» 
общественные конструкторские 
бюро уже выполнили планы по 
внедрению новой техники, наме
ченные на конец семилетки.

Обком, зональные комитеты и 
первичные комсомольские органи
зации стали больше уделять вни
мания работе лесной и деревооб
рабатывающей промышленности, 
распространению опыта передови
ков. С замечательной инициати
вой- выступили в начале этого го
да комсомольцы Прикетья. По 
примеру «лесных богатырей» 
В. Мытниченко и Янышевско- 
го они вступили в ’соревнование 
за выработку в год каждой малой 
комплексной бригадой 20— 25 
тысяч кубометров древесины.' В 
это замечательное соревнование 
включились сейчас десятки комсо
мольских бригад во всех леспром
хозах области.

Свой- вклад в общенародную 
борьбу за увеличение производ
ства продуктов сельского хозяйст
ва вносит молодежь колхозов и 
совхозов области. 178 комсомоль
ско-молодежных кукурузоводче
ских звеньев выращивают кукуру
зу на площади более 20 тысяч 
гектаров. Неплохих результатов 
в социалистическом соревновании 
добились молодые животноводы. 
На молочнотоварных фермах кол
хозов и совхозов работает более 
тысячи молодых доярок. Для мно
гих из них надой 3 тысячи кило
граммов молока на корову в год— 
уже пройденный этап. А  делегат 
конференции, доярка колхоза «Си
бирь» Шегарского управления Ве
ра Красовская за 11 месяцев это
го года надоила по 3.211 кило
граммов молока от каждой коро
вы.

Конференция отметила, что ре
шения июньского Пленума ЦК 
КПСС усилили стремление моло
дежи к изучению марксистско-ле
нинской теории, создали благо
приятные условия для улучшения 
идеологической работы. В этом 
учебной году более 4tf"тысяч ком- 
сомсшьцев и молодежи обучаются

н ’

с  XI областной комсомолЬской 
конференции

в системе комсомольского полит
просвещения, около 15 тысяч за
нимаются без отрыва от производ
ства в вузах, техникумах и ве
черних школах.

Однако делегаты конференции 
основное внимание сосредоточили 
на недостатках в работе областной 
комсомольской организации, гово
рили о том, что еще не сделано, 
о возможностях, еще не использо
ванных. На конференции приводи
лись факты, когда некоторые ко
митеты ВЛКСМ живую, организа
торскую работу с молодежью под
меняли формализмом, ограничива
лись общими призывами к моло
дежи и громкой фразой.

В начале этого года Кировский 
и Ленинский райкомы комсомола 
г. Томска приняли хорошие обя
зательства, направленные на по
вышение производительности тру
да, торжественно обсудили их на 
пленумах. Но, пошумев с приня
тием обязательств, райкомы 
ВЛКСМ, их секретари тт. Ажель 
и Маканов ничего не сделали, что
бы выполнить их. В выполнении 
этих обязательств райкомы упу
стили главное — организаторскую 
работу среди молодежи, не под
крепили свои слова конкретными 
практическими делами.

Областной комитет ВЛКСМ, 
горкомы, райкомы, комитеты про
мышленно-производственных зон 
и производственных управлений 
еще слабо проводят воспитатель
ную работу среди молодежи. Не 
случайно на промышленных пред
приятиях каждый пятый рабо
чий не выполняет нормы выработ

ки, С начала года на стройках для выявления резервов произвол-
области только учтенные простои 
составили более 13 тысяч чело
веко-дней.

Серьезный недостаток в работе 
областной комсомольской органи
зации — слабое распространение 
передового опыта в промышленно
сти и сельском хозяйстве, лучших 
образцов труда. Легче всего, ко
нечно, выбросить лозунг: «Пере
довой опыт — каждому молодому 
рабочему!» Однако ограничиваться 
лишь общими призывами к моло
дежи нельзя. А  в некоторых ком
сомольских комитетах до распро
странения опыта лучших «руки не 
доходят».

На конференции приводился 
такой пример. Всей стране изве
стны имена «лесных маяков» из 
Каргасокского леспромхоза нашей 
области — В. Мытниченко. 
В. Янышевского и других. Опыт 
их работы широко освещался в 
областных и центральных газетах, 
ему посвящен специальный стенд 
на Выставке достижений народно
го хозяйства СССР в Москве. А  
работники комитета комсомола 
Каргасокской зоны, которые жи
вут бок о бок с лесными богаты
рями, с важным видом пишут пу
стые директивы и указания, не 
имея ни малейшего представления 
о секретах труда каргасокских ле- 
созаготовите.;юй1

Многие делегаты в своих вы
ступлениях подчеркивали. что 
Томский горком, Ленинский и Ки
ровский райкомы ВЛКСМ плохо 
ведут на промышленных пред
приятиях организаторскую работу

ства. Первичные комсомольские 
организации робко борются за 
экономию и бережливость, ликви
дацию потерь от брака, с текуче
стью кадров.

Комитеты ВЛКСМ производст
венных управлений далеко не все 
еще сделали для выполнения при
нимаемых обязательств, недоста

точно уделяют внимания разви
тию общественного животновод
ства. Многие комсомольские орга
низации плохо используют имею
щиеся возможности для механи
зации трудоемких работ в сель
скохозяйственном производстве.

Важной формой участия моло
дежи в решении хозяйственных 
задач, трудового воспитания мо
лодых является боевая работа от
рядов «Комсомольского прожекто
ра». Сейчас в области отряды 
«К П » объединяют в своих рядах 
более 6 тысяч юношей и девушек. 
Но конференция отметила, что. не
смотря на некоторые успехи, в 
целом работа «прожектористов» 
области нуждается в значитель
ном улучшении. Бледно светят 
лучи «К П » Кировского райкома 
г. Томска, Асииовской и Алек
сандровской промышленно-произ
водственных зон, Чаинского про
изводственного управления.

До сих пор не стал боевым ор
ганизатором сил «прожектористов» 
областной штаб «К П ». Конферен
ция потребовала укрепить его со
став, создать сотни новых отрядов 
и групп там, где их еще нет. На

всех промышленных предприятиях 
области необходимо поддержать 
почин москвичей: «Бригады ком
мунистического труда — ударный 
отряд «Комсомольского прожекто
ра», сделать отряды «К П » верным 
помощником групп и постов содей
ствия партийно-государственному 
контролю.

Делегаты конференции секре
тарь Томского горкома ВЛКСМ 
Владимир Кетов, секретарь коми
тета ВЛКСМ политехнического 
института Владимир Грошев, 
секретарь Колпашевсного горкома 
ВЛКСМ Вениамин Сидоркин и 
другие критиковали обком комсо
мола за слабую помощь первич
ным комсомольским организациям. 
Отсутствие контроля, должной 
требовательности, а подчас и бес
принципность со стороны обкома 
ВЛКСМ, его секретарей при
вели к тому. что во многих 
первичных организациях грубо 
нарушался Устав ВЛКСМ, не соз
даны комсомольские группы и це
ховые организации, комсомольские 
собрания готовятся наспех.

Один за другим выступают де
легаты конференции. Каждое вы
ступление проникнуто горячей за
ботой о том, как улучшить рабо
ту комсомольских организаций, 
сделать ее конкретнее, целеуст
ремленнее, более действенной. 
Что нужно сделать, чтобы вклад 
томской комсомолии во всенарод
ной борьбе за создание материаль
но-технической базы коммунизма, 
за выполнение решений XXII 
съезда КПСС и декабрьского Пле
нума ЦК КПСС был весомее? У 
всех свежи в памяти слова, с ко
торыми обратился Никита Серге
евич Хрущев, выступая на Плену
ме ЦК КПСС, к советской моло-'

дежи. Никита Сергеевич 
выразил уверенность, что 
комсомольцы и молодежь 
будут в авангарде борцов за 
создание Большой химии 

в нашей стране, внесут свой до
стойный вклад в досрочное вы
полнение планов ленинской пар
тии.

«Химия», «химизация», «Боль
шая химия». Эти слова часто по
вторяли делегаты конференции. 
С большим вниманием делегаты 
прослушали выступление участни
ка декабрьского Пленума ЦК 
КПСС П. В. Голикова, начальни
ка Томского производственного 
управления. Тов. Голиков призвал 
студентов химических факульте
тов томских вузов установить тес
ные связи с колхозами и совхо
зами области, оказать им помощь 
в исследовании почв, составить 
почвенные карты. Это предложе
ние конференция встретила апло
дисментами.

Конференция приняла постанов
ление, в котором определены ос
новные задачи областной комсо
мольской организации. Работа 
обкома ВЛКСМ признана удовлет
ворительной. Избран новый со
став обкома ВЛКСМ и ревизио»- 
ноп комиссии.

Е. ВОСТРУХОВ.

Состоялся организационный 
пленум областного комитета 
ВЛКСМ. Первым секретарем об
кома ВЛКСМ избран тов. Михай
лов Б. П. Вторым секретарем об
кома ВЛКСМ избран тов! Габру- 
сенко А. П. Секретарем обкома 
избран тов. Глумов П. Л.

Членами бюро обкома комсомо
ла избраны тт. Агуреев В. И-, 
Габрусенко А. П., Глумов П. Л., 
Кетов В. Ы.. Кучер Л. Ф., Копьь 
лов В. Т.. Ларинцев Ю. И., Ми
хайлов Б. П., Орлова Р. Г., Руд
ницкий С. В., Ситяев А. И.

Второе всесоюзное...
Ко.чу из томичеи не знаком 

богашевский бор! Впрочем, он 
приводит в восхищение не толь
ко томичей.

На одном из КОСОГОРОВ в этом 
бору разместились корпуса дома 
отдыха. Обступили его со всех 
сторон могучие вековые кедры. 
Летом под их кронами вы найде
те благодатную защиту от зноя, 
а зимой никакая вьюга не про
рвется через этот надежный за
слон.

Зимой и летом отдыхают здесь 
рабочие, ученые, колхозники, 
врачи, учителя.

Несколько лет  назад уехали 
отсюда друзья-шоферы из совхо
за «Рьгбаловский» 6 . Перминов 
и И. Хомяков. Свое впечатление 
они высказали одним словом: 
«Х ор ош о!..»

С этого слова начинаются мно
гие записи в книге отзывов.

Сделать отдых трудящихся здо
ровым, полезным, интересным—  
вот чем озабочен коллектив ра
ботников Богашевского дома от
дыха.

...Утром в столовой появляет
ся культоргакизатор Геннадий 
Зайцев.

—  Приглашаем вас на пропул- 
йу по маршруту « о т »  и «д о » . . .

И вот длинная вереница отды
хающих углубляется  в лес. Снег 
сияет ослепительной белизной, 
воздух напоен твртсим хвойным 
ароматом.

На лесной полянке —  останов
ка.

—  Давайте поиграем в лапту. 
—  предлагает инструктор физ
культуры  Владимир Шаталов.

Кто же откажется от этой ув 
лекательной старинной Р1УССК0Й 
игры, да еще в таком чудесном 
месте!

Медицинский работник Ана
стасия Ивановна Бурдакова, ко
торая сопровождает отдыхающих 
на прогулке, подходит к пожи
лому .чужчине.

—  Кажется, вы жаловались 
на плохой сон...

—  Что вы! Это же было три 
дня назад. Сейчас я сплю —  
пушкой не добудишься!

Одно из самых оживленных 
мест— лыжная база. Здесь хо
зяйничает Анастасия Васильевна 
Иванова. Коллектив дома отдыха 
проводил ее на пенсию. Но Ана
стасии Васильевне не силится до
ма. Она заведует лыжной базой 
на общественных нача.тах.

Вечером во время игр и раз
влечений в клубе отдыхающих 
ожидает множество сюрпризов. 
Фантазия культоргааизатора-Ген
надия Зайцева неистощима. То и 
дело слышатся взрывы веселого 
смеха. Для Геннадия Зайцева это 
самая лучшая награда.

о многом и о многих можно бы 
рассказать в этой заметке. Еу. 
скажем, о том, как ревностно за
ботится о чистоте своего корпуса 
техничка Галина Юсуповна Сады- 
кова. о  том, сколько любви и 
старания вкладывают в свое де
ло по>вара и официантки: по за
казам отдыхающих в столовой 
готовя7ч:я вкусные, разнообраз
ные блюда, о  том, наконец, что 
человек со скучающим лицом 
здеоь просто немыслим.

Мы не зря сказали столько 
теплых слов о Богашевеком доме 
отдыха, о коллективе его работ
ников. Они заслуживают этого.

Яо итогам первого тура Всесо
юзного общественного смотра ра
боты санаториев, курортов и до
мов отдыха богашевпы заняли 
второе место, им присуждена 
премия.

Сейчас идет второй тур смот
ра. В Богашево приехали дирек
тора многих домов отдыха Сиби
ри —  перенять опыт.

На вопрос о планах на буду- 
niee директор дома отдыха В. В. 
Вурдаков ответил:

—  Второе место, разумеет
ся, неплохо. Но первое место —  
еще лучше...

В. ПАВЛОВ.

^  р у Ь Е ) Ш
З А Я В Л Е Н И Е  С О В Е Т С К О Й  Д Е Л Е Г А Ц И И  

об итогах XVI11 сессии Генеральной Ассамблеи ООН
НЬЮ-ЙОРК. (ТАСС). Здесь 

опубликовано заявление советской 
делегации на XVIII сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН об ито
гах работы сессии.

В заявлении указывается, что 
характерной особенностью XVIII 
сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН является то, что она прохо
дила под знаком ослабления меж
дународной напряженности, явив
шегося результатом заключения 
Московского договора о -эвлреше- 
нии ядерных испытаний "''в “атмо
сфере. космосе и под водой. За
кончившаяся сессия,.’ отмечается 
в заявлении, характеризовалась 
обстановкой большего взаимопо
нимания между государствами, до
стижением некоторых новых со
гласованных решений, способст
вующих разрядке напряженно
сти.-

К числу положительных резуль
татов XVIII сессии Генеральной 
Ассамблеи относится единодушно 
принятая резолюция, которая тор
жественно призывает все государ
ства воздерживаться от вывода на 
орбиту вокруг Земли любых объ
ектов с ядерным или другими ви
дами оружия массового уничто
жения. Значение этого решения, 
принятого по инициативе Совет
ского Союза, состоит в том, гово
рится в заявлении, что оно пред
ставляет собой важный шаг. на
правленный на предотвращение 
распространения гонки вооруже
ний на космическое пространство.

Относительно всеобщего и пол
ного разоружения в заявлении 
говорится:

Генеральная Ассамблея ограни
чилась одобрением решения про
цедурного характера, содержаще
го лишь общий призыв продол
жить переговоры по вопросу о 
всеобщем и полном разоружении 
в Комитете 18 государств. Но 
поскольку это решение не содер
жит ясных положений о направле
нии работы Комитета 18-ти, оно 
вряд ли может способствовать бы
стрейшему решению проблемы 
разоружения.

На нынешней сессии Ассамблеи, 
говорится далее в заявлении, встре
тили внушительную поддержку 
предложения, направленные на 
разрядку международной напря
женности и содействующие всеоб
щему . и полному разоружению, в 
то.м числе такие, как мероприя
тия по предотвращению внезапно
го нападения, созданию безъядер
ных зон, меры по предотвраще
нию дальнейшего распростране
ния ядерного оружия и другие.

Генеральная Ассамблея обсуж
дала также предложения Брази
лии. Мексики и других стран Ла

тинской А.мерики по вопросу 
превращении этого континента в 
безъядерную зону. Советский Со
юз в принципе поддерживает идею 
создания безъядерной зоны в Ла
тинской Америке. Однако по
скольку в проекте резолюции по 
этому вопросу не была четко за
фиксирована необходимость лик
видации американских ядерных и 
иных баз в Латинской Америке. 
Советский Союз. Куба и ряд дру
гих государств^ не^^доцди поддер
жать "ykasafftitift'' п'роёкт и воздер
жались прЯ его голосовании.
* TAkOBbi r̂ t̂orH рабсштрения ком
плекса вопросов разоружения на 
XVIII сессии Генеральной Асса.м- 
блеи. С одной второны, нх можно 
расценить, как в определенной 
степени обнадеживающие. А  с 
другой стороны, эти итоги говорят 
о том, что предстоит упорная 
борьба за разоружение, что нуж
но приложить большие усилия 
для мобилизации и повышения ак
тивности всех сил, выступающих 
за разоружение, что придется пре
одолевать немало препятствий на 
этом пути.

В заявлении подчеркивается, 
что вопросы, связанные с ликви
дацией колониальной системы, с 
осуществлением Декларации о пре
доставлении независимости коло
ниальным странам и народам, по- 
прежнему занимали одно из ос
новных мест и в работе XVIII сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН.

На XVIII сессии Генеральной 
Ассамблеи, отмечается далее в 
заявлении, большое значение при
обрел вопрос о справедливом пред
ставительстве стран Африки 
Азии в двух главных органах 
ООН — Совете Безопасности 
Экономическом и Социальном со
вете. а также в Генеральном ко
митете.

Советская делегация решитель
но поддержала проект резолюции, 
предусматривающий увеличение 
мест афро-азиатских стран в со
ставе Генерального комитета. Этот 
проект резолюции был впоследст
вии единогласно ' одобрен Гене
ральной Ассамблеей. Вызывает 
удовлетворение и то обстоятель
ство, что в соответствии с указан
ной резолюцией отныне будет со
блюдаться справедливое чередо
вание должности председателя Ге
неральной Ассамблеи между все
ми без исключения географически
ми районами.

Советский Союз всецело под
держивает справедливые стремле
ния стран Азии и Африки быть 
должным образом представлен
ными и в таких главных органах 
ООН, как Совет Безопасности и 
ЭКОСОС, в том числе и путем'
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в  П Р Е З И Д И У М Е  В Ц С П С

Об участии профорганизаций 
в разработке проекта новой пятилетки

Президиум ВЦСПС 
принял постановление 
«О б участии профсоюз
ных организаций в раз
работке проекта пяти
летнего плана развития 
народного хозяйства 
СССР на 1 9 6 6 -^ 1 9 7 0  
годы ».

Советам и комитетам 
профсоюзов предложено 
принять активное уча
стие в этой работе. К

ней должны быть при
влечены постоянно дей
ствующие производст
венные совещания, со
веты новаторов, обще
ственные бюро нормиро
вания, экономического 
анализа и другие твор
ческие объединения ра
бочих и служащих. При 
разработке проекта 
плана необходимо обра- 

.щ ать внимание на уве

личение выпуска про
дукции за счет лучш его 
использования производ
ственных мощностей, на 
ликвидацию нерацио
нальных затрат и по
терь, на повышение 
производительности тру
да, улучш ение качества 
и снижение себестоимо
сти изделий.

Республиканские, кра

евые и областные сове
ты профсоюзов совмест
но с совнархозами долж
ны рассмотреть сводные 
предложения по основ
ным направлениям и 
планы развития народ
ного хозяйства респуб
лик, областей и эконо
мических администра
тивных районов.

( т л а ) .

расширения членского состава
этих органов.

Однако расширение состава
главных органов ООН требует 
внесения соответствующих изме
нений в Устав Организации, ко
торые должны быть одобрены все
ми пятью постоянными членами 
Совета Безопасности. Но посколь
ку западные державы препятству
ют восстановлению законных прав 
в ООН одного из постоянных чле
нов Совета Безопасности — Ки
тайской Народной Республики и 
они вновь сорвали решение этого 
вопроса и на XVIII сессии. то 
принятие соответствующих попра
вок к Уставу ООН в соответствии 
с требованиями самого Устава яв
ляется в настоящее время невоз
можным.

Правительство Китайской На
родной Республики в ответ на об
ращение к нему Советского пра
вительства вновь подтвердило, 
что в условиях, когда Китай все 
еще отстранен от участия в рабо
те ООН. правительство КНР не 
одобряет такой путь обеспечения 
более адэкватного представитель
ства афро-азиатских стран в глав
ных органах ООН. как расшире
ние состава этих органов, а вы
ступает за решение данного воп
роса путе.м перераспределения 
уже имеющихся в них мест.

Советское правительство с по
ниманием относится к позиции 
правительства КНР в вопросе о 
расширении состава главных орга
нов ООН и неуклонно поддержи
вает требование КНР о восста

новлении ее законных прав в Ор
ганизации Объединенных Наций. 
Советская делегация при сложив
шемся положении была вынуж
дена поэтому голосовать против 
проектов резолюций о расшире
нии состава Совета Безопасности 
и ЭКОСОС.

Несмотря на то, что указанные 
проекты резолюций были фор
мально приняты Генеральной Ас- 
са.иблеей, провести их в жизнь 
при...существующих обстоятельст
вах невозможно. Вот почему не
обходимо продолжить консульта
ции по вопросу об обеспечении 
достойного предстайительства 
стран Африки и Азии в двух ука
занных органах с целью нахожде
ния приемлемого для всех реше
ния. Советский Союз со своей сто
роны готов к участию в таких 
консультациях. При этом мы исхо
дим нз того, что при решении воп
роса о представительстве различ
ных государств в Совете Безопас
ности и Экономическом и Социаль
ном совете будут должным обра
зом учтены интересы социалисти
ческих стран.

Важнейший политический итог 
сессии состоит, таким образо.м, в 
том, говорится в заключение за
явления, что она подтвердила не 
только необходимость и возмож
ность проведения в жизнь принци
пов мирного сосуществования, но 
и продемонстрировала плодотвор
ность политики достижения взаи- 
.мопони.мания и сотрудничества го
сударств по ряду важных практи
ческих вопросов.

В США ЗАКОНЧИЛСЯ 
ТРАУР ПО р .  КЕННЕДИ

ВАШИНГТОН, 23 декабря- 
(ТАСС). Закончился 30-дневный 
траур по президенту Джону Кен
неди.

Тысячи людей собрались у па
мятника Линкольну на траурную 
церемонию. Сюда был доставлен 
факел, зажженный от вечного огня, 
который горит на могиле Кеннеди. 
№ огие зажгли от факела свои 
свечи. Через несколько минут вся 
площадь засветилась ннгающнмн 
огнями.

Президент Л. Джонсон кратким 
словом почтил память Джона 
Кеннеди.

Траурные шествия состоялись 
также в Нью-Исрке, Лос-Анжелосе, 
Сан-Францнско и некоторьпс дру. 
гих городах.

Красноречивые
признания

ВАШИНГТОН, 22 декабря. 
(ТАСС). «Мы должны быть глу
боко обеспокоены там, что менее 
двух третей американцев избира
тельного возраста принимают уча
стие в голосовании на президент
ских выборах», — заявил прези
дент США Линдон Джонсон пос
ле ознако.мления с докладом спе
циальной президентской комиссии, 
изучавшей практику регистрации 
избирателей и участия американ
цев в выборах.

Иными словами, отметил прези
дент, один из каждых трех а.мери- 
канцев избирательного возраста 
не участвует в выборах президен
та. и .меньше половины избирате
лей принимают участие в выборах 
в конгресс.

Президент Джонсон с беспокой
ством отметил, что в США участ
вует в выборах значительно мень
шая часть населения, чем в дру
гих странах.

Он призвал республиканцев и 
демократов, губернаторов и офи
циальных лиц во всех штатах, 
всех американских граждан сооб

ща добиваться того, 
чтобы все американцы 
могли принимать уча
стие в голосовании н 
не подвергаться «не
нужным н неразум
ным ограничениям».

«Мне сказали, 
:5аявил Джоасон, — что 
сейчас ' легче к)типъ 
пистолет в магазине 
скобяных товаров, чем 
принять участив в го
лосовании... Почему мы 
должны затруднять на
роду участие в голосо
вании? Во многих слу
чаях сейч_ас летче за
регистрироваться и по
ступить на воеянзгю 
с.1ужбу, чем проголо
совать. Почему у че-то- 
века должен быть бо
лее легкий njTb —« 
вступить в армию и во
евать, и более трудный 
путь — пойти и при
нять участив в голосо
вании?»

ГЕРМАНСКАЯ ДЕМОКРАТИЧЕСКАЯ РЕСПУБЛИКА. Недавно 
со стапелей ростокской судоверфи «Варновверфт» было спущено тор

говое судно «Вязьма» водоизмещением 12.000 тонн. Это второе из 
серии судов — длиной 150 метров, мощностью свыше 8.000 лошади
ных сил, строящихся здесь для Советского Союза.

Судостроение — молодая, успешно развивающаяся отрасль про
мышленности республики. Более миллиарда марок составляет еже
годно валовой объем продукции балтийских верфей, созданных зано
во при народной власти.

(Фото АДН — ТАСС).

П о л о ж е н и е  на. К и п р е
НИКОЗИЯ. 23 декабря. (ТАСС). В 

последние дни положение на Кип
ре резко обострилось. Причина воз
никшей напряженности — ухуд
шение отношений между двумя 
основными национальными общи
нами острова — греческой и турец
кой. Произошло вооруженное столк
новение между греками и турками.

в результате которого несколько 
человек убито и ранено.

В связи с обострением положе
ния президент респуб.яики Макари- 
ое и вице-президент Кучук, являю
щиеся представителями обеих об
щин, обратились с воззванием к на
роду, призывая киприотов сохра
нять спокойствие.

Новые ассигнования 
на военное строительство

ВАШИНГТОН. 22 декабря. 
(ТАСС). Президент СШ А Джон
сон подписал законопроект об ас
сигновании 1,5 миллиарда долла
ров на строительство военных объ
ектов на территориях США и 
иностранных государств.

Наибольшие суммы из ассигнова
ний на строительство военных
объектов в других странах выде
лены Филиппинам. Южной Корее, 
Греции, Западной Германии.
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I В Т О Р О Й  I 
j ЛОРЕТТИ|
§ Занятия  сам одеятельного во*п 
а н а л ь н о го  ансамбля в клубе  Киев-g 
§ с к о й  ко н д и те р ско й  ф абрики  под* о
□ ходили  к  ко н ц у . Н е те р пе л и вы с° 
g р е б яти ш ки , ож и давш ие  в фойе □
□ начала д е тско го  ки носеа нса , то и §
□ дело пр и о ткр ы ва л и  дверь в ком *о
□ н а ту . ”

—> М а л ьчи к, за кр о й ,
га, дверь. — р а ....... ..

□ водитель кр у ж н а ,

п ож ал уй* g
----- о уко * □

Киев* 5

□ повал. - *  Здесь
□ — Наш  Бо'>ис то ж е  м ож ет петь, □
□ — вступ и л и сь  м а ль ч и ш ки . °
о — Н у, зайди! — Ч то ж е  ты  □
□ споеш ь? о
Q — Я слуш ал по  радио Р обер-□
□ ти н о  Л о ретти  и вы учи л  п е с е н ку §
□ «Мое со л ны ш ко » . □
□ П а р ни ш ка  запел . У не го  о х в -□
□ зался голос необы чной кр а со ты . □ 
о После э то го  вечера Георгий □
□ Ш аповал  стал часты м  гостем  eg
□ семье п а р н и ш ки . С ходным с Р о -°
□ бертино Л оретти  оказался  H eg
□ то л ько  голос, но  и состав семьи □
□ Бориса. У  родителей Р обертиноо
□ 8 детей, а у  родителей Бориса □ 
□С андуленко  — 7. Б о р и су  с е й ч а с □
□ 14 лет, он учи тся  в 7 классе. □ 
□ У чи тс я  на «хорош о» и « о тл ично» .□ 
о П рош ел год  кр о п о тл и в ы х  м узы -g  
□ н а л ь ны х  за н я ти и . Борис все чащ ео
□ в ы ступа ет в сам одеятельны х к о н -g  
5 ц е р та х . Они за ка нч и ва ю тся  неиз*о
□ м енны м  «браво», несущ им ся и з °
5 зр и тельного  зала. А  недавно та*а
□ кое  ж е  «браво» Борис услы ш ал  □ 
В и з  ус т  народного  а рти ста  СССР о
□ Натана Р зхл ина  и и звестного  npo -g  
g ф ессора-ф ониатра И саака  Деран* □
□ ж е , к  ко то р о м у  и по  сей AeHbg
□обращ ается за ко н сул ьта ци ям и  в ^  
□ п и сь м а х  Робертино Л оретти. □
о Ч то ж е  поет Борис Сандуленко7о
□ В е го  репертуаре  у к р а и н с к и е  и §
□ р у с с ки е  народны е песни . песни п
□ с о в е тски х  ком по зи то р о в , а песню  g
□ «Мое сол ны ш ко»  он поет н а с
g и та льянском  я зы ке . g
□ С нового  уче бн о го  года Б ориса
□ поступил  в м узы ка л ь н ую  ш к o л y .g
□ Когда мы подходили к  дому но*о 
□м ер 3 на улице  Олега К о ш е в о го ,°
□ где ж и в е т  семья С андуленко , че*а 
gpe3 о т к р ы т у ю  ф о р то ч ку  д оно си -g
□ лнсь з в у к и  сл аж енного  xo p a .g  
g Войдя в д ои , м ы  увидели в с ю °
□ семью  в сборе. Старш ая сестраа 
gBopHca — Галя анком панировалаа
□ на рояле, и все пели, даж е 6 а -°  
□ б у ш к а  О льга П етровна, м а ть §
□ одиннадцати детей. На столе ле-g  
g ж a л o  неоконченное  письм о, Hag
□ конверте  адрес: И талия, Роберти-g  
gHO Л оретти, «Дорогой д р у г! Я ,а
□ к а к  и ты , больш е всего в ж и з н и  □ 
gл ю б лю  петь. Правда, люблю  ёщ еа 
□ и гр а ть  в волейбол. Я в с б о р н о й g 
§ ко м а н д е  ш ко л ы . Часто  с л уш а ю о
□ тебя по  радио, поеш ь ты  здорово! g 
g П осылаю , кром е  своей ф о то гр а -□
□ ф ии и видов Киева, п л е н ку  с з а - g 
g n и c ь ю  н а ш и х  у к р а и н с к и х  п е - □
□ сен...» S
g Б. Д А Щ Е Н КО , □
□ В. ВЕДИН, g
g корр еспонд енты  АПН. □

^□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□tg

...........................■■■■■■•■■в шшштшшшшшш

Хозяин многих профессий

1933 год. Радиолаборато-рия 
Си^иракого фкзико-т&хняческо-го 
инсгитута. Перед сотруднрпсом 
лаборатории Александром Алек
сандровичем Бакакнныа стоит
молодой человек. Густые черные 
брови, открытый взгляд голубых 
внимательных глаз.

—  Значит, на работу?.. Тру
довой стаж?

—  12 лет.
—  Радиолюбитель?
—  Да! Вот я вам принес пока

зать...
—  Что это? Прямрчастотный 

переменный конденсатор вашей 
конструкции и вашего изготов
ления? —  Бакакнн весь подался 
вперед. Потом взглянул на посе
тителя и подал ему руку...

Полуэктов Алексей Федотович 
был принят в лабораторию.

В те времена лабораториям 
нужны были люди, которые зна
ли бы в совершенстве работу то
каря, слесаря, оптика, радиолю
бителя. Они должны были быть 
не только исполнителями, но и 
конструкторами, если хотите. 
Ведь конструкторских бюро не 
было, и научные сотрудники мо

гли  только приблизительно, при 
ломощи карандашных набросков, 
эскизов и буквально на паль
цах рассказать о том. что им 
нужно. Как будет иэготовлена 

та или иная деталь или прибор 
—  это дело ме.ханика. Механику 
предоставлялась полная свобода 
творчества. А  школы или лю
дей, у  кого можно было бы по
черпнуть этот опыт, не было. 
Работникам лаборатории прихо
дилось накапливать этот опыт 
самим, учась друг у  друга.

И Полуэктов, обладая исклю- 
Ч1ительным трудолюбием, стано
вится вскоре работником, к ко
торому обращались то из одной, 
то из другой лаборатории за по
мощью. Он изучает ваку|умную 
технику, и за ним укрепляет
ся слава виртуозного стеклоду
ва.

Он участвует в создании 
ио-носферяой ' лаборатории. Это 
было 19 июня 1936 года, в день 
полного затмения Солнца. В Том
ске начала в этот день свою 
жизнь станция по наблюдению за 
ионосферой. Полгода люди, гото
вились к этому. Алексей Фелото-

СПОРТИВНОЕ ОБОЗРЕНИЕ
ЗАВЕТНАЯ СЕМЕРКА 

В ПОЛНОМ СОСТАВЕ
Позавчера ртуть в термометрах 

упа.та в Томске на 30 делений ниже 
нуля. Однако стужа не отпугнула 
ни спортсменов, ни болельщиков. 
Еще бы—решалась судьба путевок 
в Инсбрук, на Белую олимпиаду. В 
этот день любители ' спорта долж
ны были получить ответ на вопрос 
— кто удостоится такой чести.

На старт вышли 48 «летающих 
лыжников». Помимо сборной стра
ны, в борьбу вступили представи
тели Свердловска, Кирова, Ленин
града, Алма-Аты, Перми.

За 80-метровы.ч рубежом в цервой 
попытке приземляются А. Иванни
ков, Н. Шамов, Б. Николаев, К. Ца- 
кадзе. Чувствуется, что это только 
разведка, и во второй серии прыж
ков с трамплина результаты будут 
гораздо

Рекордсмен Томского трамплина А. Иван
ников. Фото в. Гусева.

Внимание приковано к группе 
сильнейших. Вновь радует болель
щиков представитель Прибалтики 
Р. Кыйв. Длина его прыжка—83 мет
ра.

...Удар ко.1окола, взмах флажка 
стартера—и спортсмен мчится вниз 
по эстакаде. Точный отрыв-^и он в 
во.здухе. Опускается далеко внизу, 
почти у радиуса. Это Александр 
Иванников. Судьи тщате.1Ьяо ведут 
за.мер. И вот радостное сообщение: 
18-летний Александр Иванников 
установил новый рекорд Томского 
трамплина — 89,5 метра. Это на 
два метра превышает прежнее до
стижение, принадлежавшее тоже 
юному москвичу. У А. Иваегаикова 
и наивысшая оценка за прыжок — 

122,5 очка. Ему и вру
чается памятный приз 
обкома ВЛКСМ. Имя 
юного москвича вто
рично появилось среди 
рекордсменов Томского 
трамплина.

Второе место занял 
К. Цакадзе, отставший 
от победителя лишь 
на четыре очка, третье 

Н. Шамов.
В итоге двух ков- 

•прольных соревнова
ний, проведенных 15 и 
22 декабря, определя
лась заветная семерка 
«летающих лыжников» 
страны. Это: Н. Камен
ский, К. Цакадзе, Н. Ша
мов, П. Коваленко, 
А. Иванников, В. Паль- 
чевский, Б. Николаев. 
Их ждет турне четырех 
трамтиинов — Оберст- 
дорф и Гармиш-Пар- 
тенкархен (ФРГ), Инс
брук и Бишофсхофен 
(Австрия). Впереди 
зимние Олимпийские 
игры.

О. МИРЕЦКИЙ.

НА Ф И Н И Ш Н О Й  ПРЯМОЙ

Очередное поражение 
хоккеистов

Состоялись очередные игры на 
первенство РСФСР по хоккею сре
ди ко.маад первой группы. Томские 
политехники встреча-тсь со спорт
сменами ангарского «Труда».

Ничто не предвещало острой 
борьбы. Это обуславливалось раз
личным положением противников в 
турнириой таблице. Ангарцы про
вели все соревнования без пораже
ний, а томичи набрали лишь 3 оч
ка.

Первая встреча прошла при яв
ном преимуществе хоккеистов 
«Труда» и закончилась со счетом 
8:1. Единственную шайбу в ворота 
соперников забросил Ю. Мальцев. 
Во второй игре счет был от
крыт на 15-й минуте первого пери
ода. Лнгарпы выиграли со счетом 
6:0.

Ниже своих возможностей игра
ли томичи В. Пушкарев, В. Усачев, 
В. Япксов и Р. Разенков.

В. ПОПЕЛЬ.

BS4 тож€ уча^^твооал в оодготов- 
ке: «ояструировал и изготовлял 
элетстростатичесясий вольтметр, 
трансформатор, выполнял м<ш- 
тажяые работы. Он м е с т е  со 
всеми перелсявал lyonex.

Л к ^ в ь  к  точным и «хитры м» 
приборам привела Алексея Федо
товича в организующийся элек- 
троиэмерительный цех экспери
ментальных мастерских.

Если бы его поироюили вспом
нить »с е  задания, которые вы- 
лоли ял он здесь. Полуэктов отка
зался бы: -слиигком много их бы
ло.

Однажды лабораторми элек
тронных явлений понадобились 

для научной работы миниатюр
ные датчики типа реостатов. Ра
боту поручили Полуэктовгу. Нуж
но было на основание диаметром 
в один миллиметр и  длиной 30 
миллиметров намотать обмотку 
из гол-ого провода диаметром в 
три сотых миллиметра, причем 
в  предварительно -сделанную на 
стенке канавку. Скажем прямо—  
ювелирная работа. Проволоюу с 
таким диаметром не видно на 
слоновой кости, из КОТОРОЙ было 
сделано основание датчика. Но 
Полуэктов справился с поруче
нием.

Его руками были изготовлены 
графитовые опирали для полу
чения высоких температур в 
вакууме. К такой спирали толь
ко лроиооснись — я она рассыплет
ся. Ну, кажется, как ее можно

сделать? Оказывается, можно.
Работы, требукйдие большой 

точности и тщательности, отда
вались в умные и послушные 
руки Алексея Федотовича.

Нужно сделать и отшлифо
вать кварцевую .шнзу, намотать 
статор миниатюрного моторчика, 
отремонтировать часы или селвун- 
домер, сделать образцы из гра<^- 
та^яли  (устранить капризы счет
ной машины. отрегулировать 
эле«тро(н«ый потенциометр —  во 
всех случаях без Алексея Федо
товича не обойтись.

...Весь день дул холодный, по
рывистый ветер. Ш ел дождь. В 
Томске часто бывает такая пого
да. Все было серое: ’ небо, дым 
лад крышами, сам воздух и, ка
залось, даже лица людей. И на 
фоне этого серого так странно 
было видеть глаза Алексея Федо
товича: они светились радостным 
блеском. Хотелось смеяться, де
литься со встречными прохожи
ми своим счастьем, своиш! побе
дами и планами. У  него в ушах 
еще звучал голос, только что за
читавший приказ из Москвы: 
«З а  проявление особой настойчи
вости я  выдающейся инициативы 
при выполнении задания Госу
дарственного комитета обороны 
в голы Отечественной войны 
объявить благодарность и преми
ровать Полуэктова А. Ф .» .

Ученых, конструкторов, рабо
чих резных специальностей мож
но встретить в комнате, где ра

ботает Полтвктов. Оя охотно де
лится своим опытом, передает 
знания, а молодежь терпеливо 
О’чит обращаться со станками, 
лриборааю. никогда не делает 
секрета из тех удачных реше
ний, которые пришли к нему в 
результате упорного труда и на
стойчивых поисков. Внегрвые 
предложенная Полуэктовым тех
нология некоторых операций 
(способ резки германия, шлифов
ка юварцевых труб, сверлеиие 
отверстий в стекле, кварце, фар
форе) прочно вошла в жизнь ма
стерских. Алексей Федотович 
учится, несмотря на то. что име
ет выеок>ую квалификалию. Толь
ко знания дают опыт, только 
знаиия помогают разобраться 
в современных npj^opax, работа 
которых основана на сложных 
законах оптики, электротехники, 
радиотехники, механики.

Раннее утро. Рождается но
вый день. Холодно. По улицам 
спешат пешеходы. Газетный ки
оск. Шорох разворачиваемой га
зеты. Материалы декабрьского 
Пленума ЦК КПСС. Большая хи
мия...

Сразу вспом-инается: «Работа
ли  и для химии. Калориметриче
ская установка для определения 
теплот смешения растворов. 
Сколько хлолот с ней было... 
Всевозможные зеркальные галь
ванометры —  и наши и  зару
бежные, и всегда требования, 
просьбы: чувствительность.

КОНЦЕРТ МАСТЕРОВ ЭСТРАДЫ
Программа группы московских 

эстрадных артистов, выступающих 
сейчас в Томске, не объединена ка
ким-либо сюжетом или темой. Но 
редко встретишь в одном концерте 
такое разнообразие жанров и такой, 
в общем, высо-кий уровень исполни
тельского мастерства. Впрочем, это 
и не .удивительно: большинство мо
сковских гостей является мастера
ми своего дела.

Прежде всего, отрадно, что зна
чительная доля программы была от
ведена музыке. Томичи познакоми
лись, в частности, с очень интерес
ным ксилофонистом, лауреатом двух 
конкурсов артистов эстрады Кон
стантином Михеевым. IIomikmo высо
кой техники, исполнитель владеет 
умением раскрывать большие богат
ства нюансировки, заложенные в 
его инструменте. Это позволяет ему 
исполнять таки е . сложные произве
дения, как Шестая венгерская рап
содия Листа. Достойным его парт
нером —  равно, как и всех участни
ков концерта, —  был обладающий 
хорошей музыкальностью и чувст
вом ритма пианист Вадим Евлампи-

Широко известная своими вы
ступлениями в эфире солистка Все
союзного радио и телевидеяня за
служенная артистка рвспубли1П! 
Людмила Исаева исполнила в кон
церте несколько жанровых и на
родных песен, из которых наиболее 
выразитадьно про0В1учала лириче
ская песня Пахляутовой «Старый 
к л ен ». Артистка продемонстриро

вала свое умение несколькими 
штрихами создавать не только во- 
ка.тьный, но и сценический образ.

Выступление пе®ца-тенора, соли
ста Московской филармонии Ш кто- 
ра Калужского не совсем удовлетво
рило зрителей. Если известная на
родная песня «Ради на» прозвучала 
у  него по-настоящему пшроко и

ДНЕВНИИ И С НУ С С7 В

распевно, то в исполнении таких ве
щей, как неаполитанская песня «0 ,  
мое солн ц е !», было порядочно сла
щавости и позы.

Небольшой танцевальный дуэт 
«Вина К уб а !»  в хорошем темпе ис
полнили артисты Валентина Добри- 
на, и  Альберт Ж уков. Однако нам 
кажется, что при постановке этого 
номера можно было проявить боль
ше выдумки.

В концерте представлены и цир
ковые жанры. Выдающееся мастер
ство в  акр^атичеслом  дуэте пока
зали лауреаты всероссийского, все
союзного и международного конкур
сов эстрады Антонина Кузнецова и 
Анатолий Байков. Ловко и пластич
но работает жонглер, лауреат всесо
юзного конкурса артистов эстрады 
Юрий Савельев.

Дипломант всероссийского кон
курса чтецов Игорь Орлов вырази
тельно прочитал несколько стихо-

тоореиий советских поэтов, из кото
рых наиболее удачно, пожалуй, про
звучало стихотвореиие Е. Евнушея- 
ко «Ж енщ инам».

Украшением эт(мю интересного 
концерта было, конечно, выступле
ние популярной эстрадной актрисы 
заслуженной артистки РСФСР Ма
р ш  Мироновой. Особенно тепло 
был принят в ее исполнении фелье
тон покойного Вл. Дыховичното «Н а  
душ у населения». Скупыми, но точ
ными приемами артистка создала 
законченный сценический образ 
вечного труженика —  домашней хо
зяйки— и показала умение 1юворять 
о вещах, которые иногда называют 
«остры м и», с большим художествен
ным тактом. Отлично была сыграна 
артисткой и сценка Я. Зискинда 
«Б ез вина виноватая», которая, мо
жет быть, выглядела бы еше удач
нее, если бы была избавлена от не
которых нануралисгическнх дета
лей.

Удачным партнером М. Мироно
вой в этой сценке показал себя Вла
димир Ладыженский, ведущий про
грамму гостей. Это —  конферансье, 
владеющий, как все квалифициро
ванные представители этой нелегкой 
эстрадной «проф ессии». самыми 
разными жанрами (в  том числе от
лично —  жанром музыкальной па
родии). В, Ладыженский ведет про
грамму непринужденно, без «наж и
ма на хохмы », умеет устанавливать 
хороший дружеский контакт с зри
тельным залом.

Б. Борисов.

Алексей Федотович, нельзя ли 
ув ели ш ть Ч1)'В1ствйтельяость?.. 

Увеличивал... Большая хим ия!» 
Бот я  высокое крьиьцо, знако

мые стертые ступени Сибирского 
физико-технического института. 
Человек поднимается по ням. 
чтоб начать новый рабочий 
день...

Г. АЗАРЕНКО, 
конструктор Сибирского фи
зико-технического института.

Новогодний 
с ю р п р и з  

| а э р о ф л о т а [
I  МОСКВА, 21 декабря.^ 
й(Корр. ТАСС). Через несколько^ 
»дней в школах страны прозву-^ 
йчнт последний в нынешнем го-й 
кду звонок. У ребят начнутся^ 
^зимние каникулы. &

Хороший новогодний пода-S 
^рок приготовили юным путеше-g 
кственнлкам работники Граждан-^ 
^ского воздушного флота, В дни^ 
^зимних каникул нм будут про-й 
«давать льготные билеты на га-К 
«зотурбинные самолеты. Эти би-Н 
«леты  вдвое дешевле обычных.^ 
^Такая скидка для полета тудак 

обратно будет предоставлять-^ 
^ся группам школьников, уча-  ̂
«щимся училищ профессно-^ 
^ нально-техннческого образова-g 
^ння, насчитывающим не менее^ 
«15  человек. Вдвое дешевле бу-в 
«дет билет и для взрослого, со-г 
«провождающего группу школь-^ 
«ников.
И -г ▼ ▼ ^ .

П О  С И Г Н А Л У  
П И О Н Е Р О В

Ученицы четвертого класса Алек
сандровской школы пионерки Нина 
Мирюгина и Маша Коростина после 
уроков возвращались домой.

Проходя мимо магазина, они уви
дели в окне отблески пламени. Сом
нений не было: пожар) С ближайше
го телефонного аппарата пионерки 
сообщили об этом пожарной охране. 
Когда прибыла команда. девочки 
активно помогали тушить огонь. Обе 
они — члены добровольной пожар
ной дружины.

А кто же был виновником пожара? 
Выяснилось, что заведующая мага
зином П. г. Сидельникова и подсоб
ная работница Э. Г Кинцель недого
ревшие головни из печи выбрасыва
ли в снег, прихватывая их тряпка
ми. А тряпки снова ложнли за печь. 
Они и послужили факелом для пожа
ра.

Л. КЛЕПЦОВ.

ПИСЬМО в РЕДАКЦИЮ
Всем организациям и отдель

ным лицам, поздравившим меня с 
50-легием, выражаю свою глубо
кую признательность.

Н. Бабушкин, 
член Союза писателей СССР, 

доцент.

ПОГОДА
24 декабря по Томской области 

ожидается ночью и днем облачная 
погода, местами снег, метель, ве
тер юго-западный. 10— 15 метров 
в секунду. Температура 7— 12 
градусов мороза,

25— 26 декабря — облачно с 
прояснениями. местами слабый 
снег, ветер 3— 7 метров в секунду. 
Температура ночью 18— 23 граду- 

мороза. местами — 25— 27 
градусов, днем — 12— 17 граду
сов мороза.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

т о м с к и й  ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

24 декабря — «Безум ны й день, 
или ж енитьб а  Ф игаро» .

25 декабря — «Р усски е  лю д и*.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

КИНОТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал  — «Ко нец  Н ико ти - 
аны » (первая серия) — 9-20,
10-40, 12. 13-20, 14-40. 16, 17-20.
18- 40, 20, 21-20. 22-40. Дети до 
16 лет не д опускаю тся .
М алый зал — «Смерть Тарзана* 
— 9-30. 10-55. 12-20. 13-45, 15-10, 
16-35. 18. 19-25. 20-40, 22-15.
Зал ки н о х р о н и ки  — «Без нас 
они не проспятся» , « Г рузинска я  
м онум ентальная живопись» ,
«Верны й ку р с » . «Вы рискуе те  
ж изн ь ю » , «Знаком ьтесь , «Ка р
т и н г *  — 9-30, 12-40. 15-50, 19.
«Великая сила д р уж бы  и б рат
ства», « Ко нста нти н  Калинов
ски й » , «Н ино и С ико» — 10-35.
13- 45. 16-55, 20-05. «Дающая
ж и зн ь » , «Товарищ  Камай»,

«От С ухум и до Батум и» — 11-40,
14- 50, 18. 21-10.

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
Зеленый зал — «Конец Н икотиа-
ны» (первая се р ия )—9-30, 10-55,
12- 20, 13-45, 15-10, 16-35,
19- 25. 20-50, 22-10.
Голубой зал — «Конец Н ииотиа- 
н ы *  (первая серия) — 11-50,
13- 15, 14-40, 16-05, 17-30, 18-55,
20- 20, 21-45. На уд линенно м  се
ансе в 21-45 демонстрирую тся  
ф ильм ы: «Свобода п риш л а в За
падны й И риан», «Я иду», «Ура
га н  на Кубе», «Чехословакия 
встречает «Ч айку» ,
Для детей — « Ф е дька»—9. 10-25.

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

Больш ой зал — «Утр енние  поез
да» — 9-20. 11, 12-40, 14-20, 16. 
17-40. 19-20. 21. 22-35.
Малый зал — «Смерть Тарзана»
— 9-20. 12-20. 15-20. 18-20, 21-20. 
«Ж енщ ины  Востока» — 10-40, 
13-40. 16-40, 19-40. 22-40. Дети 
до 16 лет не допускаются.

КИНОТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

—  «П ланета бурь» — 9. 10-35,
12-10, 13-45, 16-53. «Ка питанская  
дочка» — 15-20. «Весенние гр о 
зы »  — 18-30, 20-20, 21-55.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

—' «Слепой м у зы ка н т»  — 17 час. 
«Смерть Тарзана» —  19. 21.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Гусарская баллада» —  18.
20. 22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВТОРНИК, 24 декабря 

12.30. «На просторах Родины». 
18.30. «Иду по с н е ж н о м у  городу».
Телевизионная композиция по сти
хам томского поэта Василия Казан
цева. 18.50. На экране — фильмы 
телевизионных студий страны. «Ар- 
ги ш  идет к  солнцу» (Воркута). 19.10. 
Литературный концерт. Исполнитель 

• лауреат конкурюа на VI Всемир
ном фестивале молодежи и студен
тов в Москве Алексей Головин. 19.40. 
Из цикла: «Ф ильм ы  о  хим ии » . «Хи
мия сем илетки». 19.50. Для воинов 
Советской А рм ии . (Передача подго
товлена общественной редакцией). 
20.40. Телевизионные новости. 21.00. 
Фильм «Гость с острова Свободы^

На комаядном первенстве обла
сти по шахматам—пора подсчета 
очков на финишной прямой. Два 
тура осталось до завершения чем
пионата.

Пока лидеры следуют вплотную 
друг за другом. Политехники «взяли 
на абордаж» пионерскую «каравел
лу» и заставили весь ее юный эки
паж сложить оружие — -6:0.

Во встрече со студеятами 4HC?th- 
тута радиоэлектроники и электрон
ной техники команда «Труда-П» на
брала лишь на одно очко больше, 
Теп^ь у нее 27,5 очка.

Представители университета впи

сали в свой актив 4,5 очка, оставив 
1,5 очка спартаковцам. Кстати, для 
спартаковцев прошедший седьмой 

тур был решающим. Накануне они 
одержали крупную победу над 
«Темпом» — 6:0 и имели возмож
ность догнать лидирующую группу. 
Однако проигрыш шахматжлгам 
университета отодвинул их на чет
вертое место (24 очка).

В восьмом туре, котЬрый состоит
ся сегодня, встречаются претенден
ты на первые места — представи
тели университета и коллектива 
«Труд-П».

А. ПАНЮКИН.

И гры  в т о р о го  эш ел о н а
В чемпионате Томска по хоккею У спортсменов большая обида на 

принимает участие семь коллек- администрацию стадиона общества 
тиво^ Прошел второй тур Розыгры- .j, подготовку хок-
ша. Турнирную таблицу возглавля- j  м j
ет вторая команда политехническо- кейного поля к соревнованиям, 
го института, не познавшая горечи • Н. КАРТАШ ОВ,
поражений, судья республиканской категории.

На центральном колхозном рынке гор. Томска с 27 по 31 
кабря будет проводиться

н о в о г о д н и й  Б А З А Р

Для участия в новогоднем базаре приглашаются колхозы, 
совхозы, колхозники и рабочие совхозов Томской области.

Приезжающих на рынок для реализации сельскохозяйствен
ных продуктов управление рынками обеспечивает местами для 
торговли, торговым инвентарем и камерой хранения.

На базаре с промышленными и продовольственными товарами 
выступят торгующие организации города: горпромторг, горпи-
щеторг, универмаг, овощеторг, гастрономторг, облпотребсоюз и 
другие.

Управление рынками.

Ленинскому районному финансо
вому отделу требуется на постоян
ную работу инспектор госдоходов, 
имеющий финансовое образование.

Обращаться; г. Томск, улица Ба
кунина, 3, телефоны 66-35, 53-57.

2— 1 Маку’шина, 8.

Томскому электромеханическому 
техникуму срочно требуются sai 
дующий вечерним отделением 
преподаватель немецкого языка.

Обращаться: г. Томск, пер(^лок

РЕПЕРТУАР ТЕАТРА В ДНИ Ш КОЛЬНЫХ КАНИКУЛ: 

Вечерние спектакли:Дневные спектакля;
29 декабря — «Фнннст— яс

ный сокол».
Начало в 11 час. и в 14 час.

30 мин.
30 декабря — «Фнннст— яс

ный сокол».
Начало в Г1 час. и в 14 час.

30 мин.
31 декабря — Новогодняя 

елка.
Концерт, игры.

Начало в 11 час. н в 14 час.
30 мин.

1 января— Новогодняя елка.
I Концерт, игры.

Начало в 11 час. и в 14 час.
30  мин.

2 января— Новогодняя елка.
Концерт, игры.

Начало в 11 час. и в 14 час.
30 мин.

3 января — «Фнннст— ясный
сокол». «Безумный день, ялн женитьба

Начало в 11 час. дня.
Новогодняя елка 

Начало в 14 час. 30 мин.
4 января — «Фнннст— ясный 

сокол».
Начало в 11 час. н в 14 час.

30 мин.
5 января — «Фнннст— ясный 

сокол».
Начало в 11 час. и в 14 час.

30 мин.

6 января— Новогодняя елка.
Начало в 11 час. и в 14 час.

30 мнн.

7 января — «Фнннст—ясный 
сокол».

Начало в 11 йас. дня.
Новогодняя елка.

Начало в 14 час. 30 мин.
8 января — «Фнннст—ясный 

сокол».
Начало в 11 час. дня.

Новогодняя елка.
Начало в 14 час. 30 мин.
9 января — «Фнннст— ясный 

сокол».
Начало в 11' час. и в 14 час.

30 мин.

«Гордячка».
Начало в 19 час. 30 мин.

«Гордячка»,
Начало в 19 час. 30 мин.

Новогодний концерт-бал. 
С 20 час. до 2 час. ночи.

Новогодний концерт-бал. 
С 20 час. до 2 час. ночи.

«Русские люди».
Начало в 19 час. 30 мин.

Фигаро».
Начало в 19 час. 30 мин.

«Гордячка».
Начало в 19 час. 30 мнн.

«Гордячка».
Начало в 19 час. 30 мин.

Для учащихся 9. 10 и 11 
классов.

Бал.
Концерт, игры, танцы. 

Начало в 19 час. 30 мин.

«Секреты фирмы «Клеменс и 
сын».

Начало в 19 час. 30 мнн.

«Беспрвданннца».
Начало в T9 час. 30 мин.

«Гордячка».
Начало в 19 час. 30 мин.

Ректорат, партийная и проф
союзная организации Томского 
политехнического института с 
прискорбием сообщают о смер
ти работника института 

ДОДОНОВА 
Петра Ивановича 

и выражают соболезнование 
семье умершего.

Похороны состоятся 24 де
кабря, в 15 час. 30 мин., из 
квартиры покойного (г. Томск, 
улица Усова. 13).

Ректорат Томского универси
тета выражает соболезнование 
заместителю главного бухгал
тера Холодовой Елизавете Ива
новне по поводу смерти ее ма
тери

ЕВСТИГНЕЕВОЙ 
Ольги Ивановны.

Нусупбаева Антонина Николаевна, 
проживающая в г. Томске, поселок 
Тимирязевский, улица Зеленая. 8. воз
буждает дело о расторжении брака 
с Нусупбаевым Айткулом.

Телефоны: редактора — 37-37. за
м естителя редактора — 51-75. заме
стителя редактора — 42-44, ответ,
секре таря -« 31-19, секре тариата
— 42-40. отделов: идеологического

47-45 и 42-46, пром ы ш ленного  и 
па р тий но й  ж и з н и  — 37-75, сел ьскохо
зяйственного  и па р тий но й  ж и з н и  —* 
37-39. со ве тско го  строительства  и  бы
та — 37-77. писем и рабсельиорое- 
смой сети — 37-38 и 31-47, инф орма
ции  — 51-61, зам . зав. издательством 

— 52-23, бухгалте- 
ш м р ии  и  отдела объ- 

явлений 37-36. 
сте н о гр а ф истки  — 
52-02.

Mt 2 поли-

Заказ 4059


